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ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ 
Дворца пионеров и школы^иков Москвы

Н. С. Хрущев—почетный гость московских ребят
МОСКВА, 1 июня. (ТАСС). Сегодня 

в  торжественной обстановке открыл
ся  Дворец пионеров и школьников 
(Имени 40-летия Всесоюзной пионер
ской организации.

На открытие прибыл Первый се
кретарь ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев, 
Никиту Сергеевича встречали секре
тарь ЦК КПСС, первый секретарь 
МГК КПСС П. Н. Демичев, секретари 
ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов и Л. К. Ба- 
лясная, министр просвещения РСФСР 
Е. И. Афанасенко, председатель ис

полкома Моссовета Н. А. Дьиай, ру
ководящие партийные, советские и 
комсомольские работники, архитекто
ры, строители Дворца. Пионеры пре
поднесли Никите Сергеевичу букеты 
цветов.

Товарищ Н. С. Хрущев совершил 
поездку на автопоезде по территории 
парка, осмотрел аудитории, мастер
ские, классы Дворца, побывал в Зим
нем саду.

Бурными аплодисментами встрети
ли участники торжественной линейки 
Никиту Сергеевича Хрущева, обра

тившегося к присутствующим с ре
чью.

Товарищ Н. С. Хрущев разрезал 
алую ленточку у входа в главное 
здание Дворца пионеров и школьни
ков. Новый Дворец пионеров столи
цы открыт.

Замечательный подарок получили 
ребята в Международный день защи
ты детей. Этот подарок еще раз сви
детельствует о большой любви, наро
да, партии к юному поколению, о той 
огромной заботе, которой окружены 
дети в нашей стране.

Важный шаг на пути 
дальнейшего укрепления 

дружбы и сотрудничества 
между СССР и Мали
Совместное советское 
малийское коммюнике

По приглашению Президиума Верховного Совета СССР и Советского 
правительства глава государства и  председатель правительства Республики 
Мали М'одибо Кейта и  сопроволедавшие его лица находились с 21 по 31 
мал в Советском Союзе с официальным визитом. Малийская правитель
ственная делегация, говорится в коммюнике, ознакомилась с различными 
сторонами жизни советского народа. Модибо Кейта и его спутники осо
бое внимание уделили опыту Советского Союза в строительстве социализ
ма, решению проблем образования и воспитания масс, возрождения на
циональных культур, экономического и  социального развития во всех 
аспектах. , '

Малийские гости с чувством удовлетворения отметили искреннее ж ела
ние советских людей ближе узнать Республику Мали, их братские симпа
тии к  малийскому народу и  готовность оказать поддержку Мали в строи
тельстве нового общества.

Модибо Кейта имел в Москве встречи и беседы с Н. С. Хрущевым и 
Л. И. Брежневым. Эти встречи и беседы, на которых присутствовали дру
гие руководящие деятели Советского государства, а также»гоеударствен- 
ные и  общественные деятели Республики Мали, носили сердечный харак
тер и проходили в атмосфере сердечной дружбы и полного взаимопони
мания.

В коммюнике отмечается, что беседы в Москве выявили, к  глубокому 
обоюдному удовлетворению сторон, совпадение взглядов правительств 
С(Х!Р и Республики Мали по ряду важнейших проблем современных меж
дународных отношений.

Осуществление всеобщего и полного разоружения приобретает особенно 
срочный и неотложный характер.

‘ Решение проблемы разоружения, несомненно, создало бы значительно 
более благоприятные условия для повышения жизненного уровня населе
ния всех стран и, в частности, стран, недавно освободившихся и освобож
дающихся от колониального гнета и эксплуатации.

Правительство Мали с пониманием относится к усилиям Советского пра
вительства, направленным на решение проблемы разоружения, отмечает 
выраженную им готовность рассматривать предложения, изложенные в ме
морандуме нейтралистских государств по вопросу о запрещении испытаний 
ядерного оружия в Комитете 18-ти, в., качестве полезной основы для до
стижения договоренцости. _

Малийская сторона в ходе переговоров ознакомилась с позицией Со
ветского (]оюза в вопросе о заключении германского мирного договора. 
Обе стороны выразили твердое убеждение в необходимости быстрейшего 
мирного урегулирования этой проблемы.

Оба правительства осуждают сохранение в Африке запасов ядерного ору
ж ия, иностранных вооруженных сил и военных баз. Они считают, что 
необходимо предпринять энергичные меры, чтобы резолюция Генеральной 
Ассамблея ООН об объявлении Африки безатомной зоной была безусловно и 
безотлагательно выполнена.

Со'ветскии Союз и Республика Мали заявляют о своем решительном 
осуждении империализма и колониализма, в каких бы формах они ни про
являлись.

Стороны подчеркивают необходимость принятия действенных мер и, в 
первую очередь, через ООН, чтобы положить конец зверским убийствам 
ангольских и мозамбикских патриотов, чтобы обеспечить свободу и незави
симость народам этих стран, выражают глубокое возмущение политикой 
расовой дискриминации и террора, проводимой правительством Южно-Аф
риканской Республики.

Правительство СССР и правительство Республики Мали, указы вается в 
коммюнике, приветствуют историческую победу алжирского народа. Они 
заявляют, что должны быть приняты все меры для того, чтобы обеспечить 
героическому алжирскому народу возможность до конца осуществить его 
священное право на самоопределение.

Обе стороны придают серьезное значение- положению в Конго. Важней
шими предпосылками для урегулирования положения в Конго являются 
прекращение вмешательства империалистических сил во внутренние дела 
страны, удаление оттуда всего иностранного военного персонала^^ и наем
ников и  обеспечение подлинной независимости и территориальной целост
ности Республики Конго.

В том, что касается положения в Африке, обе стороны решительно 
осуждают новую форму колониализма, имеющую целью под видом эконо
мической помощи обеспечить сохранение старых колониальных привилегий 
и представляющую угрозу для независимости африканских государств и 
препятствие на пути к единству и солидарности стран Африки на антико
лониальной основе, подчеркивается в коммюнике. Оба правительства до
говорились сделать все от них зависящее, чтобы содействовать устранению 
этой угрозы и способствовать сохранению независимости африканских го
сударств.

Обе стороны выражают свое глубокое убеждение, что восстановление 
прав КНР в ООН является одним из важнейших условий эффективной дея
тельности Организации Объединенных Наций.

Стороны отмечают, что нейтрализм,*, осуществляемый рядом стран^ Аф
рики и Азии, является путем, который отвечает конкретной реальной об
становке в этих странах. Нейтральная политика этих стран, как выраже
ние воли их народов к укреплению их самостоятельности и противодейст
вию любой иностранной гегемонии, соответствует праву народов свободно 
определять собственный путь развития.

В коммюнике говорится, что во время встреч и бесед были рассмотрены 
вопросы советско-мдлийских отношений. Обе стороны договорились о даль
нейшем расширении сотрудничества во всех областях в интересах народов 
(Советского Союза и  Республики Мали. Советский Союз окажет техническое 
содействие и материальную помощь Республике Мали в строительстве до
полнительных объектов, а также помощь в подготовке национальных кад
ров. Была признана необходимость расширения обмена в области культу
ры, просвещения, здравоохранения, науки, спорта. Отмечалось также даль
нейшее развитие взаимовыгодной торговли.  ̂ ^

Была достигнута договоренность, что Советский Союз в ближайшее вре
мя посетит малийская парламентская делегация.

В заключение Совместного советско-малийского коммюнике выражается 
твердая уверенность в том, что визит президента Мали Модибо Кейта в 
Советский Союз является важным шагом на пути дальнейшего укрепления

дружбы и сотрудничества между СССР и Республикой Мали.

Международный день защиты 
детей в Томске

НЕЛЬЗЯ НИ ДНЯ, ни ЧАСУ 
МЕДЛИТЬ С ЗАВЕРШЕНИЕМ СЕВА!

☆

С В О Д К А
о ходе сева по колхозам и совхозам  
Томской области на 1 июня 1962 года

(в процентах к плану)

Вчера Б Томске в летнем театре 
городского сада состоялось собрание 
общественности областного центра, 
посвященное Международному дню 
защиты детей. Собрание открыла 
вступительным словом секретарь 
Томского горкома КПСС Е. В. Ивчен
ко,

На собрании выступили заведую
щая Томским городским отдело:^ на-

Территориальные 
производственные 

управления 
и районы

В том числе

яЗ 8о ча
а>>

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ УПРАВЛЕНИЯ
1. Асииовское 93.9 100,2 62 94,7 58,1
2. Парбигское 89,3 97,7 9.4 105,1 39,8
3. Шегарское 88,3 96,1 27,5 73,2 45,2
4. Томское 85,6 101,4 32 97 75,1
5. Колпашевское 77,7 98,7 

РАЙОНЫ
13 80,9 33,5

1. Асиновский 102,3 101,6 83,3 100,6 83,3
2. Парбигский 94,5 100,6 9,5 123 39,2
3. Тегульдетский 94,3 104,6 72,5 170 58,5
4. Кожевниковский 93,4 100,4 28,4 220 49,3
5. Туганский ■ 92,6 95 38 97 44,2
6. Зырянский 92,2 100,5 54,3 90,1 44,2
7. Бакчарский 90,3 97,2 15,5 101,1 50
8. Шегарский 86,9 97,7 28,5 83,8 67,1
9. Пышкино-Троицкий 86,5 97,3 54 87,1 38,5

10. Каргасокский 86,3 94,4 _ 41,5
И . Чаинский 85,5 96,5 4,1 100,8 29,6
12. Кривошеинский 84,1 85,8 29,9 100,1 7
13. Томский 80,1 108,6 30,2 _ . 82,3
14. Колпашев1;чий 78,3 93,2 15 81,9 41,9
15. Парабельсйий 77 109,8 6,5 _ 22,6
16. Молчановский 76,8 87,1 18,9 80,6 42,5
17. Александровский 31,5 35,3 — — 27,6

Всего по области 88,7 98,2 33,5 95 55,

Комплексный механизированный отряд той. Шахворостова из сов
хоза «Тахтамышевский» 'Томского района закончил сев кукурузы на 
площади 200  гектаров. Вся кукуруза посеяна по хорошо обработан
ной, удобренной и прикатанной почве. Тракторист Л. Зюзин хорошо 
освоил технологию квадратно-гнездового способа сева и обеспечил 
квадратно-гнездовой сев на всей площади. Выработка агрегата в день 
составляла 10̂ — 12 гектаров. Механизаторы отряда начали довсходо
вое боронование кукурузы.

На снимках: (вверху)—Л. Зюзин; (внизу) — агрегат ведет сев.
Фото г. Черепанова.

vC»*

Войну— сорнякам

родного образования Л. А. Ионикан 
профессор доктор Томского медицин
ского института А. Ф. Смышляе-ва, 
член бригады коммунистического 
труда швейной фабрики №  5 
Н. Агаркова, общественница домо
управления № 5 П. Н. Анфимова, на
чальник термического цеха элбктро- 
механического завода В. В; Гончаро
ва.

Колхозы и совхозы области выпол
нили план сева пшеницы на 102 ,8  
процента,: расширив площадь посе
вов этой культуры по сравнению с 
1961 годом на 4 4 .7 6 5  гектаров.

Наиболее успешно проведен сев 
пшеницы в Еожевниковском, Асинов- 
ском и Бакчарском районах. В обла
сти завершен сев сахарной свеклы. 
Площадь посевов ее по сравнению с 
прошлым годом увеличена на 1 .039  
гектаров.

Однако выполнение плана ярового 
бева всех культур идет значительно 
хуже прошлого года, и темпы сева в 
большинстве районов не отвечают 
имеющимся возможностям. В 1961 
году на 1 июня план ярового сева 
был выполнен на 94 ,7  процента. Сев 
всех культур был уже завершен, за 
исключением поздних. В текущем же 
году план ярового сева выполнен 
только на 8 8 ,7  процента. Если в 
прошлом году к 1 июня были полно
стью посеяны зерновые и зернобобо
вые культуры, то в текущем году их 
не посеяно более 5 .0 0 0  гектаров.

Особую тревогу вызывает ход сева 
кормовых культур. На 1 июня 1961 
года в области было посеяно 70 ,3  
процента кукурузы, в текущем голу 
—  только 33 ,5  процента. Только 
Асиновский район удовлетворительно 
ведет сев кукурузы. Здесь к 1 июня 
план вы полнен,на 8 3 ,3  процента, 
часть колхозов ^завершила сев этой 
культуры. Кукурузы посеяно на 300  
гектаров больше, чем на эту дату в 
1961  году.

В области 2 8 1  кукурузная сеялка. 
При хорошем использовании этих 
машин колхозы и совхозы могут еже
дневно засевать больше 2 .0 0 0  гек
таров. Засевается ж е 1 .5 3 0  гектаров. 
Организовав хорошее использование 
сеялок, в Асиновском районе еже
дневно засевают по 2 0 0  гектаров—  
в среднем по 10  гектаров на каждую 
сеялку. Разве в Кожевниковском рай
оне условия для сева кукурузы ху
же, чем в Асиновском? Безусловно, 
нет. Однако сев кукурузы  здесь ведут 
очень плохо. В колхозах района 
имеются 54  кукурузные сеялки. Ес
ли бы их использовать так же, как 
они используются в Асиновском рай
оне, можно было бы ежедневно засе- 
вата до 540  гектаров. За текущую 
пятидневку в Кожевниковском районе 
засевалось только по 312  гектаров в 
день, или по 6 гектаров на сеялку.

Очень плохо организован сев ку
курузы в Шегарском районе. Здесь 
так же, как и в Кожевниковском рай 
оне, каждой сеялкой в день засевают 
п о \6  гектаров. Руководителям райо
нов, колхозов, совхозов, специали
стам пора понять, что, затягивая сев

кукурузы, они обрекают на голодную 
зимовку общественное поголовье ско
та.

Руководителям Шегарского терри
ториального производственного 
управления нужно активнее вмеши
ваться в деятельность хозяйств, мо
билизовать все возможности, чтобы 
в ближайшие дни завершить сев ку
курузы.

Крайне тревожное положение с 
севом кукурузы сложилось в Парбиг- 
ском территориальном управлении. 
План сева кукурузы выполнен только' 
на 9 ,4  процента..

Колхозы Бакчарского района посе
яли 15 ,5  процента кукурузы к пла
ну, в прошлом году на эту дату в рай
оне было посеяно 96 ,6  процента. А 
ведь колхозы нынче еще к 25 мая 
закончили сев пшеницы и имели пол
ную возможность всю кукурузу по
сеять до 1 июня.

Дальнейшее промедление с севом 
кукурузы недопустимо. Нужно 
ежедневно каждой сеялкой засевать 
не менее 10 гектаров. Сеялки долж
ны работать полный световой день.

Медленно ведется в области посад
ка картофеля, особенно в Чаинском, 
Кривощеинском и Парабельском рай
онах.

Надо использовать все возможно
сти, чтобы без промедления завер
шить сев кукурузы и посадку кар
тофеля.

Коллектив нашего хозяйства взял удобрениями. Химическим 
обязательство получить в 1962  году 
урожай зерновых по 100  пудов и по 
300  центнеров зеленой массы куку
рузы с гектара.

Мы наметили комплекс агротехни
ческих мероприятий по возделыва
нию зерновых и пропашных культур 
и строго его выполняем. Все зерно
вые культуры посеяли в лучшие 
сроки, только по хорошо обработан
ной и прикатанной почве, узкоряд
ным способом, семенами, обработан
ными ядохимикатами.

Под кукурузу отвели 2 5 0  гекта
ров лучших земель, на 50  из кото
рых внесено по 30 тонн перегноя.
Звеньевые И. Черняков и В. Франк 
сеют «королеву полей» только квад
ратно-гнездовым способом.

Но все наши труды могут не дать 
желаемого результата, если мы не 
организуем борьбу со злейшими вра
гами урожая —  сорняками и вреди
телями сельскохозяйственных куль
тур.

Уход за посевами —  не менее 
важная работа, чем сев и уборка 
урожая. Мы решили все посевы ку
курузы и сахарной свеклы проборо
нить до всходов. Междурядную об
работку проведем в двух направле
ниях с одновременным внесением 
под кукурузу аммиачной селитры, 
суперфосфата, а под свеклу —  гра
нулированного суперфосфата.

Большое место в уходе за посева
ми зерновых культур и кукурузы 
отводится химической авиапрополке 
с одновременной внекорневой под
кормкой растений минеральными

способом
намечено прополоть 1 .250  гектаров 
пшеницы, 2 5 0  гектаров кукурузы.
26 мая мы заключили договор на 
авиахимиче'скую прополку. Эта 
работа должна начаться с 10 июня.

Кукуруза и сахарная свекла еще 
не взошли, а всходы овсюга, пырея 
и других сорняков появились и на
чали бурно развираться. Если их 
своевременно не уничтожить, они 
заглушат культурные растения.
27 мая тракторист тов. Вартатин- 
ский приступил к боронованию свек
лы и кукурузы.

В этом году впервые выращиваем 
12 гектаров кормовых бобов. Как 
только подсохнет земля, начнем 
междурядную обработку и сделаем 
все для того, чтобы посевы кормовых 
бобов были чистыми от сорняков.

Оградить посевы от сорняков, 
сельскохозяйственных вредителей— 
это значит обеспечить высокий уро
жай.

И. ВАКУРИН.
главный агроном элитно-семе
новодческого хозяйства Кожев- 
никовского района.

Помощь
соседям

в  этом году наш колхоз посеял 
150 гектаров кукурузы . Сев ее , во 
всех трех звеньях был проведен с 22 
по 27 мая. Звено В. Ожгихина квад
ратно-гнездовым способом посеяло 68 
гектаров, Л. Андреева —  4 2  гекта
ра, С. Шилова —  40 гектаров. На 
кукурузные поля вывезено 2 .5 0 ^  
тонн перегноя. 30 тонн минеральных 
удобрений будут внесены в качестве, 
подкормки и Б первую очередь на те 
поля, где не вносился перегной.

Правление нашего колхоза обсу
дило на своем заседании вопрос об 
уходе за посевами «королевы полей». 
У механизаторов к этой работе' гото
вы тракторы и легкие' бороны. Сей
час у нас обильно выпали осадки, и 
вести боронование полей пока невоз
можно; Через день —  два начн'ем до
всходовое боронование посевов «ко
ролевы полей».'

Кукурузовод Л. Андреев . с , куку
рузной сеялкой СКГН-6. выехал на 
помощь в соседний колхоз «Россия».

. Ю. ШЕВЧУК, 
председатель колхоза «Комму

нист» Асиновского района.

К У К У Р У З А  
НА ВТОРОМ П Л А Н Е

К исходу дня 29  мая в Коломин- 
ском совхозе было посеяно яровых 
около 80  процентов к плану. О севе 
кукурузы здесь и не думали.

—  Очередь до нее не дошла, —  
говорили руководители многих ферм. 
И держали кукурузоводов на других 
работах. Такая оттяжка с севом 
объясняется тем, что под посев «ко
ролевы полей» не подготовлена зем
ля.

В прошлом, году в совхозе «Коло- 
минский» с каждого гектара «коро
левы полей» получили по 82 цент
нера зеленой массы. Кукурузу сея
ли по плохо удобренной,и плохо об
работанной почве. И сейчас руково
дители хозяйств сделали далеко не 
все, чтобы вывезти на поля доста
точное количество удобрений. Ре
шили здесь посеять 5 6 0  гектаров 
кукурузы, а перегноя внесено всего 
около 3 .0 0 0  тонн.

Зимой на ряде ферм большое ко
личество удобрений вывезли на близ
лежащие поля. И получилось, где 
пусто, а где густо. На Чемондаев- 
ской ферме, яапример, где надо по

сеять 80 гектаров кукурузы, на один 
участок вывезли 100 тонн удобре
ний, а. на других'и сейчас нет ни од
ного центнера навоза или перегноя. 
Местные удобрения плохо заделаны 
в почву.

В ряде хозяйств под угрозой квад
ратно-гнездовой сев кукурузы. На 
Коломино-Гривской ферме кукуруз
ную сеялку уже наладили для широ
корядного сева.

—  Конечно, можно и у нас полу
чать точные квадраты, —  говорит 
механик ремонтно-механических ма
стерских тов. Стрельцов. —  Но на
до заново регулировать сеялку, ста
вить мерную 'Проволоку и  так далее.

На широкорядный способ сева на
строились руководители Сборнской, 
Васильевской. Ермиловской ферм.

Не ясно-ли, что посев кукурузы 
по плохо удобренным землям широ
корядным способом снова приведет 
к получению низкого урожая зеле
ной массы.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.

Будем больше 
производить дешевого мяса
в  своем Обращении к советскому 

народу партия и правительство от
кровенно рассказали о тех трудно
стях, которые возникли в обеспече
нии населения городов мясными про
дуктами, наметили меры по преодо
лению этих трудностей в ближайшее 
время.

Мы хорошо понимаем эти трудно
сти и постараемся сделать все, чтобы 
резко увеличить производство и-про
дажу государству молока и мяса.

Нынешний год мы решили сделать 
годом большого бкачка вперед. И свои 
планы начали претворять в жизнь. 
Прежде всего колхозники успешно 
провели весенний сев. Хорошо потру
дились кукурузоводы.

Нам надо было посеять 320  гекта
ров кукурузы. Земли длА этого по
добрали лучшие, на поля внесли 
около 6 тысяч тонн перегноя. Сейчас 
сев «королевы полей» заканчиваем. 
Кукурузоводческие звенья А. Дани
лина, В. Конышева, Н- Подшивалова 
по-настоящему борются за высокий 
урожай. Звено А. Данилина включи
лось во Всероссийское соревнование 
за высокий урожай «королевы по
лей», решило получить не менее 500  
центнеров зеленой массы с гектара. 
Здесь кукуруза посеяна квадратно- 
гнездовым способом, в лучшие агро
технические сроки и с вы.соким ка
чеством. На кукурузные поля выве
зено около 2 .0 0 0  тонн перегноя. На 
шестой день после сева звено 
начало боронование кукурузного 
поля легкими боронами. Когда по
явятся всходы, будет произведена 
подкормка посевов сульфатом аммо

ния и суперфосфатом из расчета по 
2 центнера на гектар.

Вся кукуруза в колхозе сеется 
только квадратно-гнездовым спосо
бом. Таким образом, мы заложим ос
нову для создания прочной кормовой 
базы.

В текущем году наш колхоз дол
жен продать государству 1 .5 0 0  цент
неров мяса. План первого полугодия 
— 3 4 0  центнеров мяса. Мы его пере
выполнили. Сейчас готовим к сда
че еще одну большую группу жи
вотных.

Организована круглосуточная 
пастьба нагульных гуртов крупного 
рогатого скота. Намерены добиться 
суточного привеса не менее 800  
граммов на калсдую голову. Лучшие 
скотники Л. И .. Студилов, А. П. Фе
октистов, Е. Ф. Фролова, Н. А. Шаль- 
нова сейчас получают по 6 0 0 — 700 
граммов привеса в сутки на каждую 
голову скота.

Откормочные группы свиней выве
дены в летиие лагеря. , Свинарки 
М. И. Качан, Е. С. Петроченко реши
ли в этом году откормить и продать 
государству 1 .000  голов свиней. 
В этом году будет построен маточник 
на 100  свиноматок. Это позволит 
увеличить поголовье свиней почти в 
два раза. Планируем ньгаче перейти 
на круглогодовой откорм крупного 
рогатого скота и свиней.

А. КЛИВИНСКИЙ, 
председатель; Н. СУВОРОВ, 
секретарь парторганизации;

А. ТРЕЗИНЬШ, плановик кол
хоза имени Кирова Асиновско

го района.
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ПОВЫШАТЬ КАЧЕСТВО 
подготовки специалистов

Как отметил на отчетно-выборном 
партийном собрании инженерно
строительного института докладчик, 
секретарь партийного бюро тов. 
Смокотин, в институте за отчетный 
период увеличилось количество сту
дентов и преподавателей, расширил
ся круг изучаемых специально
стей. Сейчас институт готовит ин
женеров по семи специальностям.

Пополнилась лабораторная база 
института. Институт добился неко
торых результатов в укреплении 
связи с жизнью. Из 2 .6 8 5  студен
тов 80  процентов имеют производ
ственный стаж или работают на про
изводстве.

Однако, как  отметили на собрании 
докладчик и коммунисты тт. Егоров, 
Ларинцев, Шевченко и другие, пар
тийное ' бюро глубоко не анализиро
вало состояние учебной работы и не 
оказывало достаточного влияния на 
ее улучшение. Учеба студентов не 
была повседневно в поле зрения 
партийной организации. За год сту
дентами пропущено свыше 13 тысяч 
часов учебных занятий. Ежедневно 
на занятиях по неуважительным 
причинам не было в среднем 1 4 — 15 
человек.

Как показала зимняя экзамена
ционная сессия, успеваемость сту
дентов, хотя несколько и повыси
лась по сравнению с весенней сес
сией прошлого года, все еще остает
ся низкой (8 7 ,7  процента).

За текущий учебный год из ин
ститута исключено 1 4 5  студентов, 
большинство за неуспеваемость. Сре
ди Них есть студенты старших кур
сов или люди, пришедшие с произ
водства. Однако преподаватели ряда 
кафедр (теоретической механики, 
строительного производства и  дру
гих) пренебрегали индивидуальной 
работой е ними.

Не устранено много недостатков в 
идеологической работе. Особенно за
пущена воспитательная работа на 
автодорожном факультете.

План важнейших научно-исследо
вательских работ в 1961  году инсти
тут выполнил. В текущем учебном 
году подготовлено семь кандидатских 
диссертаций. Но справедливо указы - 
ва.ти на собрании тт. Бартенев, На- 

■1;едкин и другие, что размах подго
товки научных кадров в институте 
очень низок и не отвечает совре
менным требованиям.

Реплш и читателей
/!> В Томске, хотя и не так часто, 

продаются хорошие репродукции с 
картин известных 'мастеров. Они бы
стро раскупаются. Но достать рамку 
для репродукции — проблема. В луч
шем случае вам могут предложить в 
мебельном магазине багет. А  так ли 
уж трудно сделать рамки? Об этом 
нужно побеспокоиться предприятиям 
местной промышленности, например, 
артели «Художественный труд».

А. МИЧУРИНА.
в тесном и темном помещении 

ютится библиотека Ергайсного лес
промхоза. Читального зала при ней 
нет, поэтому негде прочитать газеты 
и журналы. Нужно перевести библио
теку в другое помещение или расши
рить существующее.

Б. МАНОРОВ.

В текущем учебном году, сказал 
ректор тов. Постников, в вузе нач
нется переаттестация преподавате
лей. Это очень серьезное дело, тре
бующее постоянного внимания ком
мунистов, всей партийной организа
ции, всех коллективов кафедр. Но 
ряд кафедр, не имеющих в своем со
ставе ни одного кандидата наук (ка
федры математики, графики, ино
странных языков), не готовится к 
переаттестации.

Ученые института мало помогают 
производству в разработке важней
ших проблем строительства.

Много критических замечаний бы
ло высказано в адрес "научной ча
сти института.

Претворение в жизнь решений 
XXII съезда КПСС требует от пар
тийной организации инженерно-стро
ительного института большой орга
низаторской и воспитательной рабо
ты в коллективе, постоянного совер
шенствования дела коммунистиче
ского воспитания молодых специали
стов. Эта мысль и легла в основу ре
шения, принятого на собрании.

Избрано партийное бюро инсти
тута. Секретарем бюро избран тов. 
Шапаренко И. М.

Е. НИКОЛАЕВА.

Ш
. liiiiiiiii#*

Двадцать седьмой год трудится в промышленности Анастасия 
Яковлевна Воробьева, обмотчица второго цеха завода «Сибэлектромо- 
тор». Анастасия Яковлевна борется за звание ударника коммунисти
ческого труда. Она регулярно на 15—20 процентов перевыполняет 
сменные задания, дает продукцию только хорошего качества. Свой 
богатый производственный опыт передовая обмотчица охотно пере
дает молодежи.

На снимке: А. Я. Воробьева. ф ото С. Семенова.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ
- J

Новые инструменты— 
всем строителям

Экономят рубли, 
а теряют тысячи
За последние годы коллектив Том

ской карандашной фабрики построил 
много жилых домов, которые состав
ляют сейчас целый поселок. Однако 
руководители фабрики не заботятся 
о своевременном ремонте жилья.

Давно требует ремонта жилой дом 
по улице Бердской №  7. Полы 
в квартирах осели, двери открывают
ся с трудом, в крыше образовались 
щели. В таком же состоянии нахо
дится двухэтажный деревянный дом 
по улице Бердской Х» 13.

Большие трудности у нас с водо
снабжением. Жители домов № №  7, 
9, 11, 13 по улице Бердской вынуж
дены ходить за водой к водоразбор
ной колонке за 2 5 0 — 300 метров, не
смотря на уо, что городской водопро
вод проходит рядом, в  свое время 
водопровод был подведен к .подъез
дам домов, ,но четыре года назад вода 
из-да„ неисправностей перестала , по
ступать.

Мы несколько раз обращались к 
начальнику административно-хозяй
ственного отдела фабрики тов. Ле
щенко. Но он всякий раз дает стан
дартные ответы: нет денег, плотни
ков и строительных материалов. В 
лучшем случае пообещает: отремон
тируем дома весной. А с весны сро
ки ремонта переносятся на осень. Вот 
так и получается, что работники от
дела, экономя на ремонте жилья 
рубли, на этом деле теряют тысячи. 
Ведь запоздалый ремонт обходится в 
несколько раз дороже.

На многих стройках совнархоза 
плохо используются передовые мето
ды труда и прогрессивные инстру
менты, инвентарь и приспособления, 
без которых невозможно повысить 
производительность труда и улуч- 
щить качество работ.

Возьмем, например, профессию ка- 
.менщика. Для него передовой инстру
мент —  так называемая кельма 
Максименко. Но посмотрим, какими 
инструментами пользуется камен
щик? Один —  штукатурным мастер
ком, другой —  комбинированной 
кельмой, третий —  кельмой Макси
менко, но с таким отклонением от 
стандарта, что страшно на нее смот
реть, а четвертый —  с .такой кель
мой, что и прадеды наши таких 
не видали. . .

Для нанесения раствора..,» то
же имеется передовой инструмент, в 
частности, лопаты Мальцева, Патри
кеева или ковш Максименко. Но мож
но смело сказать, что многие наши 
каменщики и в глаза не видели это
го инструмента.

На площадках раствор принимают 
в деревянные ящики, а зимой —  в 
поломанный кузов от самосвала. По
дают раствор в ящ иках разных ви
дов и размеров. Ясно, что качество 
раствора уже не то, какое нужно. В 
то Же время на многих стройках 
страны используются стандартные 
приемные бункеры, контейнеры для 
раствора с рассчитанным. объемом.

КОРМОВЫХ БОБОВ

Ф. КАСАТКИН

В нынешнем ГОДУ резко Уве- ^ 7 T f  f y  й  А  А Я  ¥ Л Г
личена площадь под кормовыми «7 ч Э А  1 1 t  О  A i V l f l
бобами на зерно'. Ставится задача ^  ^
■—  из урожая 1 9 6 2  года удовлетво
рить потребность в семенах этой 
культуры на будущий год.

В большинстве районов страны 
кормовые бобы уже дали дружные 
всходы. Сейчас главное —  правиль
но и своевременно провести все не
обходимые приемы ухода за ними.

Первая работа, с которой нужно 
начинать уход за кормовыми бобами,
—  боронование посевов. Оно может 
проводиться как до появления всхо
дов, так и по всходам, как эффектив
ное средство борьбы со всеми видами 
однолетних сорняков. Такие сорняки, 
как  мышей, лебеда, жабрей, щарица, 
при правильном бороновании могут 
уничтожаться нацело. Проростки и 
только' что появившиеся всходы этих 
сорняков легко повреждаются не 
только зубом бороны, но и комочка
ми перемещающейся почвы. Но сто
ит то.тько всходам этих сорняков об
разовать пару настоящих листочков 
(а в это время образуется вторичная 
корневая система), как  эффект от бо
ронования резко снижается. С боро
нованием нельзя запаздывать.

Этим приемом, как показывает 
опыт, можно успешно бороться и с 
таким злостным сорняком, каким яв 
ляется овсюг. При правильном и 
своевременном бороновании всходы 
овсюга присыпаются почвой 
правило, погибают; часть 
сламывается зубьями борон.

Довсходовое боронование 
всего проводить через пять 
дней после посева, когд^ ростки бо
бов еще далеко от поверхности поч
вы. Нужно всегда иметь в виду, что 
когда росток пробивается на поверх
ность почвы, он становится очень 
хрупким, может легко сламываться 
зубьями борон. Поэтому там, где упу
щены сроки довсходового боронова
ния, лучше немного подождать, пока 
всходы бобов будут иметь по два л а
сточка. В это время они становятся 
эластичными и не повреждаются при 
бороновании.

При бороновании посевов бобов

и, как 
овсюга

лучше
■шесть

необходимо строго соблюдать все пра
вила этой работы. Главное состоит в 
том, чтобы хорошо отрегулировать 
сцепы борон. Каждый зуб бороны 
до.чжен делать самостоятельную бо
роздку, а не идти по следу другого— 
вот чего нужно добиться при регу
лировании борон.

Как можно этого достигнуть? 
Прежде всего, сцеп борон должен 
быть хорошо отремонтированным или 
новым и иметь тяги и прицепные це
почки борон одинакового размера. 
Плашки борон соединяются между со
бой боковыми восьмерками, а еще 
лучше, когда сцепляются все бороны 
в агрегате. При этом надо твердо 
знать, что агрегат молено хорошо и 
правильно отрегулировать, только 
если секции прицепа идут в одной 
плоскости, а не под углом друг к дру
гу.

Скорость трактора при боронова
нии посевов бобов не должна превы
шать 3 ,6— 4,5 километра в час (пер
вая и вторая передачи трактора 
«ДТ-54»). Это также очень важное 
условие правильного боронования. 
Боронование по всходам обязательно 
проводить поперек или по диагонали 
посева, лучше в ясную погоду и во 
второй половине дня.

Для работы могут применяться 
средние звенья борон, а на нераспы- 
ляющихся почвах и при глубокой за
делке семян— даже тяжелые. При бо
роновании всходов не следует особен
но бояться того, что часть растений 
будет присыпана почвой. Через один 
— два дня они, как правило, оправ
ляются и развиваются дальше нор
мально.

Особенно велико значение бороно
вания посевов бобов при широкоряд
ных и ленточных посевах: в данном 
случае это единственное средство 
борьбы с сорняками в  рядках и лен
тах.

У себя на полях А.ттайского науч- 
ио-исследовательского института

сельского хозяйства мы, как прави
ло, трижды боронуем посевы бобов: 
первый раз до всходов, через пять— 
шесть дней после посева, второй раз 
—  с появлением всходов (примерно 
через семь— восемь дней после пер
вого) и третий раз— по уже оформив
шимся рядкам —  перед самой между
рядной обработкой или даже одновре
менно с нею. При сильной засоренно
сти овсюгом последнее боронование 
можно даже проводить после между
рядной обработки —  это дает воз
можность полнее завалить овсюг поч
вой и уничтожить его.

Боронование, конечно, не может 
заменить междурядной обработки. У 
каждого из этих агроприемов свое 
назначение. -Мы приступаем к меж
дурядной обработке, когда бобы нахо
дятся в фазе двух пар листьев. Если 
посев квадратно-гнездовой, первую 
междурядную обработку проводим по
перек посева. В этом случае качество 
обработки улучшается.

Техника проведения междурядных 
обработок бобов мало чем отличается 
от такой же работы на посевах куку
рузы. При первой или второй обра
ботке очень полезно провести под
кормку суперфосфатом из расчета 0 ,8  
центнера или 1 центнер на гектар. 
Этот прием особенно важен для рай
онов с холодным летом, т. к. ускоря
ет созревание бобов. Нужно обяза
тельно проводить не менее двух —  
iTex междурядных обработок и за
канчивать их в начале цветения.

Хорошие результаты_,дает при про
ведении междурядных обработок при
менение навесных прополочных бо. 
рон пружинного типа: они уничтожа
ют сорняки в рядках и гнездах, вы
брасывают подрезанные культивато
ром сорняки.

В. МЕТЕЛЕВ,
заместитель директора Алтай
ского научно-исследовательско

го института сельского хозяйства.

Механические мастерские в строи
тельных управлениях приспособлены 
лишь для мелкого ремонта инстру
мента, но не для изготовления его. 
Если кое-где и делают инструмент, 
то он обходится очень дорого.

В Томске имеется немало механи
ческих заводов, оснащенных, перво
классным оборудованием. Почему бы 
совнархозу не поручить одному из 
заводов организовать массовый вы
пуск инструмента и инвентаря нуж
ных стандартов, тем самым ускорить 
строительство жилья и промышлен
ных объектов.

В. БОДРОВ.

Нужна paacfLyaoHHafi > 
площАдка

Предприятия, которые не имеют 
своих железнодорожных подъездных 
путей, уплачивают огромные штра
фы за простой вагонов. Разгрузку ва
гонов нередко приходится отдавать 
на откуп «шабашникам».

Бывает так, что на разных же
лезнодорожных путях скапливается 
по нескольку вагонов с грузами для 
одного предприятия, и оно вынужде
но содержать сверх штата 2 — 3 че
ловека для охраны их, дополнитель
но расходуя на это средства. Стои
мость нужных материалов резко воз
растает. Помимо этого, загроможда
ются подъездные пути железнодо
рожных станций.

Много трудностей испытывают 
предприятия при разгрузке вагонов 
с металлом и другим тяжеловесным 
грузом. Не все предприятия имеют 
свои подъемные механизмы. И когда 
поступает с железной дороги сооб
щение о прибывшем вагоне с 
таким грузом, начинается погоня за 
автокраном. Хорошо, если удается в 
тот же день отыскать автокран и 
разгрузить вагон. Чаще же в поис
ках механизма проходят двое— трое 
суток, в результате предприятие не
сет большие убытки.

На наш взгляд, давно пора в Том
ске создать специальную разгрузоч
но-погрузочную площадку, оснащен
ную современными механизмами, 
придать ей транспорт для централи
зованной доставки грузов получате
лям и погрузки тяжеловесной про
дукции, выпускаемой томскими пред
приятиями. Это позволит полностью 
ликвидировать простои вагонов, уве
личит их оборот, снизит себестО'И- 
мость продукции, сбережет не одну 
тысячу рублей народных средств.

А. МАЛАФЕЕВ,
работник завода «Республика».

Р е н т а б е л ь н о с т ь ^  
зеркало работы совхоза

Совхозы нашей области созданы 
сравнительно недавно, год —  два то
му назад. За этот короткий срок они 
добились некоторого увеличения про
изводства и продажи продуктов сель
ского хозяйства. В 1961 году по срав
нению с 1960 годом совхозы области 
продали государству больше: овощей 
—  на 4 .540  тонн, картофеля —  на 
1 .273  тонны, льноволокна —  на 216  
тонн, молока —  на 9 .000  тонн, мя
са —  на 1 .153  тонны, шерсти —  на 
1,5 тонны и яиц —  на 3 .2 0 2  тыся
чи штук. В 1962 году совхозы долж
ны продать 17 ,6  процента общего ко
личества заготовляемого в области 
зерна, 2 3 ,6  процента мяса, 35 ,7  про
цента молока, 46 ,2  процента яиц, 
49 ,6  процента картофеля, 90 ,3  про
цента овощей, 2 2 ,8  процента льно
волокна.

В 1961 году совхозы области рас
ширили посевную площадь на 3 .623  
гектара, в том числе зерновых —  на 
2 .8 8 2  гектара, кукурузы —  на 1 .700  
гектаров. Поголовье крупного рога
того скота в совхозах увеличилось на 
8 .1 9 4  головы, свиней —  на J4 7  го
лов и птицы —  на 1 0 9 .251  голову.

Укрепилась материальная база сов
хозов. На капитальное строительство, 
приобретение энергетических средств 
совхозы области получили 3,2 мил
лиона рублей, за год прирост основ
ных фондов совхозов составил более 
3 .6 0 0  тысяч рублей.

Некоторые совхозы улучшили свою 
хозяйственно-финансовую деятель
ность, стали работать безубыточно.

Примером может служить Корни
ловский совхоз. Этот совхоз 1960  год 
закончил с большими убытками. Ру
ководство совхоза было подвергнуто 
острой критике. В совхозе были раз
работаны организационные мероприя
тия по улучшению хозяйственно-фи
нансовой деятельности, введен более 
строгий контроль за расходованием 
государственных средств.

Совхоз добился значительного по
вышения молочной продуктивности 
коров, в  среднем на одну фуражную 
корову было надоено по 2 .401  кило
грамму молока при плане 2 .2 0 0  ки
лограммов.

Было больше внимания обращено 
на выращивание овощей, повышение 
их урожайности, уменьшение затрат 
на их возделывание за счет механи
зации. Это позволило снизить себе
стоимость овощей. Совхоз собрал в 
среднем с каждого гектара по 182 
центнера овощей при плановой уро
жайности П О  центнеров. Фактиче
ская себестоимость одного центнера 
овощей составила 5 рублей при пла
новой свбесгтодмостц 5 ,6  рубля.-t

Все это дало возможность не толь
ко добиться безубыточной работы, но 
и получить прибыли.

Без убытков закончил 1961 год 
Рыбаловский совхоз.

Однако многие совхозы работают 
все еще нерентабельно, не выполня
ют плановых заданий по урожайно
сти, продуктивности сельскохозяйст
венных животных, планов производ
ства и продажи продуктов сельского 
хозяйства.

Особенно большие убытки допу
стили в прошлом году совхозы «Мол- 
чановский» (277  тысяч рублей), 
«Коломинский» (2 7 5  тысяч руб
лей), «Чаинский» (307  тысяч руб
лей) и «Чажемтовский» (335  тысяч 
рублей).

Главное условие рентабельной ра
боты совхозов —  повышение произ
водительности труда.

В Программе КПСС предусмотрено 
повысить производительность труда в 
сельском хозяйстве в течение десяти 
лет не менее чем в 2 ,5  раза, а за 20 
лет —: в 5 — 6 раз.

Для того чтобы добиться высоко
го роста производительности труда, 
необходимо настойчиво внедрять про
пашную систему земледелия, повы
шать культуру сельскохозяйственного 
производства, Максимально механизи
ровать все трудоемкие процессы, уме
ло использовать технику, улучшить 
организацию и оплату труда, вести 
строгий учет затрат рабочего време
ни на производство того или иного 
вида продукции. Важное значение 
для повышения производительности 
труда имеет правильное применение 
принципа материальной заинтересо
ванности, широкое внедрение аккорд
но-премиальной оплаты труда в сов
хозах.

Эти важнейшие факторы повыше
ния производительности труда в сов
хозах области используются далеко 
не достаточно.

☆

Виктор Глевицкнй— 
ракторист колхоза 

имени XXI съезда 
1СПСС Кожевниковско- 
го района — работает 
посменно вместе с бра
том Леонидом на од
ном тракторе. Братья 
Глевицкие с первых 
же дней сева перевы
полняют нормы. Их 
трактор круглые сут
ки в работе. При нор
ме 33 гектара за смену 
каждый из них засе
вал по 4 5 — 50 гекта
ров. Недаром над каби
ной трактора братьев 
Глевнцких развевается 
красный флажок пере
довиков сева.

0
- Л К

На снимке' 
внцкий.

☆

R Гле-

В целом по совхозам области уста
новленное задание по производитель
ности труда выполнено "в 1961 г. 
на 76 ,8  процента, а  в совхозах «Ча
жемтовский», «Победа»— менее чем 
на 60 процентов. Лишь два совхоза 
выполнили задание по производи
тельности труда— «Корниловский» 
(на 116 процентов) и «Рыбалов
ский» (на 106 процентов).

Многие руководители хозяйств, 
главные бухгалтеры допускают бес
контрольность в расходовании денеж
ных средств, не осуществляют долж
ного режима экономии во всех звень
ях хозяйственной деятельности.

Из-за крайне неудовлетворитель
ной организации и оплаты труда во 
многих совхозах допущен большой 
перерасход заработной платы.

Совхоз «Молчановский» в прошлом 
году не выполнил производственную 
программу. Установленный план реа
лизации продуктов сельского хозяй
ства был выполнен только на 72 про-

Молоко Шерсть

Плановая 1 1 ,9 7  695
Фактическая 1 4 ,2 4  607,

Во многих совхозах главные спе
циалисты, а также специалисты
ферм —  агрономы, зоотехники, ин
женеры и механики, как правило, 
не изучают глубоко вопросы эконо
мики, очень слабо вникают в эконо
мические показатели отдельных от
раслей совхозного производства, не 
анализируют причины высокой себе
стоимости, обычно только в конце 
года по годовому отчету узнают о 
рентабельности или убыточности 
отдельных отраслей. Да и после это
го некоторые из них не стараются 
более глубоко проанализировать 
причины убыточности и разработать 
мероприятия для их устранения.

Совершенно нетерпимо такое по
ложение, когда в некоторых совхозах 
до ферм производственно-финансо
вые планы или не доводились, 
или доводились с большим 
запозданием. Это порождало без
ответственность у руководите
лей и специалистов ферм за выпол
нение производственно-финансовых 

показателей, бесконтрольность и са
мотек в работе.

В большинстве совхозов области 
до сих пор не завершена работа по 
внутрисовхозной специализации. На 
многих фермах совхозов содержится 
поголовье различных видов и вбзра- 
хтны х групп животных в небольшом 
количестве, что приводит к  излиш
нему содержанию обслуживающего 
персонала, затрудняет внедрение ме
ханизации трудоемких процессов, 
создает организационные трудности в 
руководстве, а в конечном счете при
водит к излишним затратам и вы
сокой , себестоимости продукции. 
Прежде всего это относится к  таким 
крупным совхозам, как «Победа» и 
«Россия».

На себестоимости совхозной про
дукции в 1961  году отрицательно 
сказалось то, что многие совхозы 
не бьши обеспечены собственными 
концентрированными кормами. Из 
14 совхозов только три совхоза —  
«Рыбаловский», «Победа» и «Россия» 
— производят животноводческую про
дукцию на- собственных кормах. Все 
же остальные совхозы от 50 до 90 
процентов концентратов получают от 
государства. Колпашевские совхозы 
только за 4 месяца 1962  года полу
чили от государства свыше 600 
тонн концентратов, большую часть 
которых доставили автотранспор
том из города Томска на расстояние 
свыше 5 0 0  километров. Это привело 
к огромному расходу денежных 
средств. Безусловно, такое ведение 
хозяйства не может быть оправдано.

Коммунистическая партия и Со
ветское государство проявляют ог
ромную заботу о рабочих совхозов. В 
совхозах области закончена работа 
по упорядочению заработной платы, 
повышены тарифные ставки, введена 
поясная надбавка от 20  до 30  про
центов к  основной заработной плате. 
В целях повышения материальной 
заинтересованности, определена до
полнительная и премиа.чьная оплата 
труда для всех категорий работни
ков.

В результате уровень заработной 
платы в среднем по совхозам обла
сти в 1 квартале 19 62  года По срав
нению с соответствующим периодом 
1961 года повысился на 27 ,6  про
цента.

Но во многих совхозах ; пере
вод рабочих я служащих на новые 
условия оплаты труда и повышение 
их заработной платы не сопровож
дались соответствующим повыше
нием производительности труда, рост 
заработной платы опережает рост 
производительности труда.

В 1962  году государство оказы
вает совхозам значительную матери
альную и финансовую помощь. Сов
хозы обласги в  19 62  году получат 
много новой техники. Ассигнования 
на капитальное строительство уве
личиваются более чем в два раза. 
Значительно больше отпускается 
средств на содержание детских уч
реждений, подготовку кадров. Все 
это будет способствовать значитель
ному улучшению производственно
хозяйственной деятельности совхо
зов. Но надо по-хозяйски использо
вать получаемые средства и техни
ку.

цента. В то же время в совхозе допу
щен перерасход заработной платы 
на 65  тысяч рублей. Из-за бескон
трольности и крайне неудовлетвори
тельной постановки учета в совхозе 
допускались массовые выплаты по 
завышенным расценкам и занижен
ным нормам выработки.

Аккордно-премиальная оплата 
труда не получила в совхозах широ
кого применения. Только на отдель
ных фермах томских совхозов в ово
щеводстве был применен этот более 
совершенный способ оплаты труда.

Низкий уровень производительно
сти труда, невыполнение плановых 
показателей по урожайности сельско- 
хозяйственньк культур и по продук
тивности животноводства, невнимание 
к вопросам экономии трудовых зат
рат и средств привели к значительно
му повышению себестоимости произ
водимой продукции. Себестоимость 
центнера продукции составила в 
рублях:

Мясо
говяяи-

•на
Свини

на
Барани

на '
Мясо
птицы

Яйцо,
тысяча

штук

61 ,88
7 4 ,42

104,3
131,8

5 2 ,59
61 ,83

105,4
120,61

56
8 5 ,3

Решающую роль в улучшении ра
боты совхозов должны сыграть тер
риториальные производственные уп
равления. Они должны глубоко 
вникать в хозяйственную деятель
ность совхозов, 'повседневно оказы
вать им практическую помощь. 
Нужно как  можно быстрее завер
шить работу по внутрисовхозной 
специализации.

В ближайшее время следует (там, 
где это еще не сде.чано) довести 
до каждой фермы плановые зада
ния на 1 9 6 2  год по производству 
продукции, затратам труда и денеж
ных средств, установить фермам фон
ды зарплаты, лимиты расходования 
кормов, затраты на топливо, воду, 
электроэнергию, материалы, то 
есть по сути дела перевести 
фермы на хозрасчет. Если это 
не будет сделано, то снова повторят
ся ошибки прошлых лет, невозможно 
будет проследить за экономическими 
результатами работы отдельных 
ферм. Аналогичные же меры долж
ны быть осуществлены в отношении 
вспомогательных производств (мас
терские, автопарк и т. д.).

Нужно ввести такой порядок, что
бы в каждом совхозе ежемесячно 
производилась оперативная провер
ка выполнения производственно-эко^ 
номических заданий фермами. К об
суждению результатов проверки 
необходимо привлекать специалистов 
и рабочих совхоза, а  не ограничи
ваться рассмотрением итогов в уз
ком кругу руководящих работников 
совхоза.

Решающую роль в подъеме эко
номики совхозов будет иметь то, 
насколько организованно и высоко
качественно совхозы завершат ве
сенний сев. В самые ближайшие дни 
надо заверпшть сев пропашных 
культур —  кукурузы, картофеля. 
Особое внимание надо обратить на 
то, чтобы отведенные под кукурузу 
и картофель поля были хорошо удоб
рены, чтобы посевы кукурузы про
изводились только квадратно-гнез
довым способом. Руководители сов
хозов должны обеспечить надлежа
щий уход за посевами и своевремен
ную подготовку к  уборке урожая.

Чтобы увеличить производство
животноводческой продукции, необ
ходимо в пастбищный период до
биться резкого повышения продук
тивности скота. Решающее значение 
в сокращении трудовых затрат на 
производстве молока имеет внедре
ние механической дойки коров, ис
пользование доильных установок 
типа «елочка», а  при откорме и на
гуле скота —  крупногрупповое со
держание свиней, организация круг
лосуточной пастьбы. Уже сейчас 
нужно вести подготовку к зимовке 
скота. Надо принять все меры, что
бы полностью обеспечить поголовье 
скота своими кормами.

Важнейшим условием повышения 
производительности труда является 
умелое использование имеющейся 
техники. Ликвидировать простои 
машин, добиться их полной загруз
ки и правильного агрегатирования, 
своевременно закончить ремонт убо
рочной техники —  неотложная за
дача каждого хозяйства.

Чтобы добиться безубыточной ра
боты -сэвхозов, необходимо к вопро
сам их экономической деятельности 
приковать внимание всех работни
ков и, в первую очередь, специали
стов. В каждом совхозе необходимо 
организовать экономическую учебу 
кадров.

Работники совхозов должны по
стоянно помнить указание Н. С. Хру
щева о том, что социалистическое 
хозяйствование требует умения глу
боко, со знанием дела анализировать 
экономическую основу деятельности 
предприятий.

Сейчас, когда государство значи
тельно повысило закупочные цены 
на некоторые продукты животновод
ства, все совхозы области имеют бо
лее благоприятные условия,, чтобы 
стать высокорентабельными хозяй
ствами.

Н. ОКРУГИН,
заместитель начальника област
ного управления производства и
заготовок сельскохозяйственных
продуктов.
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На Мамаевом
Д В О Е  И З  О Д Н О Й  С Е М Ь И Юбилейные медали лекторам-активистам
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в  конце прошлого года все 
прогрессивное человечество от
метило 250-летие со дня рожде
ния великого русского ученого 
М. В. Ломоносова. В честь этой 
знаменательной даты правле
ние Всесоюзного общества по 
распространению политических 
и научных знаний выпустило 
медаль. На днях президиум 
Томского областного отделения 
общества этой почетной награ
дой отметил группу активных 
лекторов-общественников,

Среди награжденных; пред

седатель секции физических | 
наук областного отделения об
щества профессор универси
тета А. Б. Сапожников, пред
седатель секции химических 
наук доцент университета Л. Г. 
Майдановская, доцент политех
нического института В. П. Ло- 
патинский.

Я. ФЕДОРОВ.

'  л

На окраине села Кузовлево Томского района стоит добротный 
пятистенный дом. Он выделяется не только зелеными налични
ками, но и телевизионной антенной.

Здесь живет семья Лебедевых. Глава ее Федор Иванович 
нынче будет отмечать свое столетие. Самому младшему члену 
семьи — его внучке Тане— третий годик. Сыну Федора Ивано
вича — тридцать с небольшим.

Федор Иванович — один из долгожителей нашей области. За 
целый век многое довелось ему пережить, многое увидеть. Ро
дился он вскоре после Отмены крепостного права, испытал тяж
кую долю крестьянина в царской России, участвовал в русско- 
японской войне. Федору Ивановичу пришлось гнуть спину на 
томского воротилу Кухтерина, участвовать в первой мировой 
войне. Его солдатская доблесть была отмечена медалями.

Ф. И. Лебедев в годы Советской власти принимал активное 
участие в коллективизации, долгие годы трудился в колхозе.

Сейчас долгожитель из села Кузовлево, несмотря на свои го
ды, подвижен, сохранил слух и зрение. Он любит по вече
рам посидеть у телевизора или радиоприемника. Его любимица 
Танечка, прижавшись к дедушке, слушает древние сказки и пес
ки русских солдат-храбрецов о Порт-Артуре и Шипке.

На снимке: Ф. И. Лебедев с внучкой Танечкой.
Фото Ф. Хитриневича.

НК

В здравницах и домах отдыха-^ 
лесозаготовители

Многие рабочие и служащие 
Каргасокского леспромхоза про
водят свой отпуск на курортах 
Крыма, Кавказа и Сибири.

Так, машинист локомобиля 
тов. Богачев побывал в южной 
здравнице «Горное солнце». 
Передовик производства брига
дир малой комплексной брига
ды тов. Янышевский с женой— 
радисткой Сангальского лесо^ 
пункта— отдыхали в Сочи. В 
Алуште отдохнул начальник

Васюганского сплавного участ
ка тов. Донсков.

До конца года еще 40 карга- 
сокских лесозаготовителей про
ведут отпуск в здравницах и до
мах отдыха страны.

И. ОБУХОВ.

Преподают
студенты

в  Томском пединституте для 
абитуриентов организованы под
готовительные курсы на обще
ственных началах. Студенты 
решили помочь поступающим в 
вуз.

Приток на курсы заметно 
увеличился после того, как бу
дущие педагоги М. Королева,
A. Белов, Л. Лежанова и дру
гие побывали на промышлен
ных предприятиях областного 
центра.

— Для занимающихся отве
дены две аудитории в институ
те, — рассказывает заведую
щая курсами студентка Раиса 
Осипова. — Занятия проводят
ся три раза в неделю, утром и 
вечером, чтобы удобно было и 
тем, кто занят на производстве 
во вторую смену. Преподают в 
основном наши студенты; ма
тематику — Н. Петрова, физи
ку — Л. Сметанина, русский 
язык к литературу — Л. Али- 
ферова, Н. Севастьянова и 
3. Баева, иностранный язык —
B. Ермашонок.

Всего на курсах, работаю
щих на общественных началах, 
16 преподавателей-студентов. 
Летняя экзаменационная сессия 
не препятствует занятиям сту
дентов с абитуриентами. Опыт
ные преподаватели вуза помо-. 
гают студентам в подготовке к 
лекциям, консультируют слу
шателей курсов.

Курсы посещают 170 аби
туриентов.

Ш. ВОЛОДИН.

С л о ж н ы е
о п е р а ц и и

Специалисты противотубер
кулезного санатория, располо
женного в Дачном городке, 
невдалеке от Томска, успешно 
провели сложные , операции: 
вскрытие гнойника и уда
ление пораженного туберкуле
зом участка позвонка с досту
пом через грудную полость. 
Умелые руки главного • врача 
К. Ф. Благовещенского и хи
рурга В. Ф. Пикаревского вер
нули таким образом в строй 
Друтаченко и Агафонову. 
Третий пациент, перенесший 
сложную операцию, — Устино
ва в хорошем состоянии и на
ходится под врачебным наблю
дением. ,

Для борьбы с туберкулезом 
освоена новая диагностиче
ская методика — люминесцент
ная микроскопия. В этом году 
в лаборатории санатория сдела
но уже свыше ста «люмине
сцентных» анализов.

Восстанавливая стра
ницы боевой истории 
гвардейской части, мы 
встретили в пожелтев
ших от времени фронто
вых газетах корреспон
денцию, в которой рассказывается о 
подвиге бесстрашного командира 
коммуниста Николая Перескокова. 
Многим томичам знакомо это имя. 
Николай Перескоков работал началь
ником пожарной охраны . мельзаво- 
дов 6 и 7 г. Томска. Когда фа
шисты напали на нашу Родину, он, 
окончив военное училище, осенью 
19 42  года прибыл на фронт.

...Прославленная сибирская диви
зия Батюка вел% бои в Волгограде за 
Мамаев курган.

С этой господствующей над горо
дом высоты враг просматривал все 
подходы к Волге с востока, а значит 
мог огнем артиллерии препятство
вать доставке в город боеприпасов и 
продуктов питания. Вершина курга
на много раз переходила из рук в 
руки.

Особенно большую роль в боях за 
Мамаев курган сыграли' штурмовые 
группы. Командиром одной из них и 
был лейтенант Перескоков.

Я о в о с г р о А х и
р а ^ щ е я т р я

в райцентре Подгорное Ча- 
инского района расширяется 
строительство кирпичных зда
ний. Сейчас возводится новый 
универмаг. Завершается соору
жение двух коммунальных об
щежитий общей площадью бо
лее 400 квадратных метров. 
Это будут благоустроенные по
мещения с паровым отоплением 
и водопроводом.

П. БЕЛЕНКО.
На снимке: Н. Я. Перескоков.

Для
У ДО БЫ ТЧ И НОВ ЛИС Ь Е го  МЕХА

КТО
тех, 

в поле
ф  Никольский сельский клуб 

Кривошеинского района пере
полнен. Тружеников полей и 
ферм сюда привело сообщение, 
переданное по местному радио
вещанию: ив Томска приехал
плавучий клуб М  1.

С вниманием . была прослуша
на лекция. Понравилась програм
ма концерта: литературно-музы. 
калъная композиция «Весна», 
песни, выступление с группой 
дрессированных медведей.

ф  В Турунтаеоском сельском 
Доме культуры Тугапского рай
она на время весеннего сева сог. 
дана агитбригада из активистов 
художественной самодеятельно
сти. Круехкоацы побывали с кон
цертами на фермах совхоза 
«Победа».

Е::,терссный концерт в Турун- 
тагвв дала агитбригада Томского 
культурно-просветительного учи
лища.

Р  ЗООТЕХНИКОМ зверосовхоза 
Зинаидой Петровной Поздоров- 

I киной мы идем по дороге. Тоненькие 
I березки по обочинам чуть покачи- 
[ вают ветвями.

Дорога круто сворачивает вправо,
I лес словно расступается, и перед 
' нами возникает звероферма; бревен- 
' чатый домик, ледник, ограда. • На 
I рыжих бревнах строений солнце вы- 
I топило янтарные капельки смолы.

Из трубы вьется дым. Здесь по- 
I мешается кормокухня. В котлах ва- 
(Рится густал пшеничная каша, сты- 
I нет рыбный фарш в ваннах, на столе 
I —  сырое мясо.

Ход из кухни ведет на территорию 
I зверофермы. Открываем дверь, и в 
I то же мгновение десятки острых 
I черно-серебристых мордочек в клет- 
' ках оборачиваются в нашу сторону 

Серой тенью метнулась в угол 
I клетки лиса. Кончик ее хвоста нерв 
IH0 вздрагивает.

Лиса не шелохнется. На хребте 
напружинившегося, словно пригото
вившегося к прыжку тела резко вы
деляется полоса длинной черной^шер- 
сти.

—  Так называемый «ремень», — 
поясняет зоотехник. — На между
народных пушных аукционах сейчас 
большой спрос на такие шкурки.

Некоторые клетки пусты. Лисы в 
домиках, к которым ведут ходы 
прямо из клеток.

—  Сколько нам из-за этих лисиц 
пришлось- пережить! —  говорит Зи
наида Петровна. —  Привезли их 
глубокой осенью, а помещение не го 
тово. Больше двух недель жили они 
в тех самых ящ иках, в которых их 
везли. Исхудали, аппетит потеряли. 
Потолковали мы и решили выпу
стить их на территорию фермы. За 
полмесяца поправились, веселые 
стали.

Снталлы заменяют 
металл

ш

т ш

Вероятно, мы скоро 
явимся свидетелями 
перехода из века ме- 
таллического в век си- 
таллический. Это не 
оговорка: мой собесед
ник — руководитель 
физической лаборато
рии Института химии 
си.чикатов Академии 
наук СССР профессор 

\  Е. А. Порай-Кошиц 
■ разъясняет: название

Сситалл соединяет в се- 
' бе два понятия; стекло 

и кристалл. Это слово 
уже получило право 
гражданства в научной 

' практике, у работни
ков промышленности.

Сравнительно недав
но, говорит ученый, вы
яснилось, что в стекле 
заложены многие весь-

ЛЕНИНГРАД, За
вод «Электросила» 
имени С. М. Кпрова 
изготовляет второй 
турбогенератор мощно
стью в 300  тысяч ки
ловатт для Черепет- 
ской ГРЭС. Первый 
такой агрегат был сде
лан электросиловцами 
в прошлом году.

На снимке: обработ
ка пазов вала ротора 
турбогенератора. 
(Фотохроника TACC)i

ма важные в техническом отно
шении свойства. В частности, 
если равномерно покрыть стек
ло кр1зсталликами размеро!И 
м01!ьшз микрона, можно полу
чить гамзчательные стеклокри- 
стал.ч11чсс:::1в материалы — си- 
таллы. Они могут превысить 
прочность многих сортов Стали, 
выдерживать очень высокие и 
весьма низкие температуры, а 
также резкие температурные 
перепады.

Большие перспективы откры
ваются при использовании ди
электрических свойств ситаллов 
для изготовления деталей ра
диотехнических изделий. Особо 
следует отметить их химическую 
устойчивость. Термостойкость 
этих материалов можно исполь
зовать для автоматизации про
цесса точного литья. Пакопеа 
высокие механические свойства 
позволяют применить их и в ка
честве деталей всевозможных 
металлических машин « 
устройств (например, поршней 
подшипников).

Сейчас, говорит Е. А. Порай- 
Кошиц, сотрудники физической 
лаборатории Института химии 
силикатов вместе с учеными 
других учреждений начали ис
следования, направленные на 
получение ситаллов с заданны
ми свойствами.

А. ВИКТОРОВ, 
ворр. ТАСС.

Работа на звероферме сложная а 
интересная, условия труда осо
бые. Кормление, уход за молод
няком. своевременное расчесывание 
лисьего меха, забой и правка шку
рок —  все это требует от зверовода 
терпения в навыка.

Бывает так; ощенится лиса и на
чинает переносить детенышей в зу
бах с места на место (нередко это 
кончается их смертью). Иногда при
чиной этого служит какой-либо по
сторонний' шум, иногда —  болезнь 
щенят, иногда— неправильное корм
ление. Зверовод должен своевремен
но выяснить и устранить причину 
беспокойства лисы. От этого в боль
шой степени зависит сохранение мо
лодняка. От того, где и как  будут 
жить лисы, какова их пища, зависит 
главное —  цвет и качество меха.

На звероферме Каргасокского зве
росовхоза трудится тринадцать чело
век. Большинство из них освоило 
свою профессию и накопило значи
тельный опыт. Это Ф. Турковский, 
Т. Бобровская, Л. Иваскевич и дру
гие.

Сейчас у звероводов ответствен
ный период —  проходит массовое 
щенение лис. Работники зверофермы 
обязались в этом году получить от 
каждой самки по четыре щенка. От

трехсот восьмидесяти маток должно 
быть выращено 1 .520  лисят.

Начало было хорошее. Первая 
ощенившаяся лиса принесла шесть 
пушистых лисят.

Но для того чтобы увеличить по
головье зверей, получать хорошие 
шкурки и снижать их себестои
мость, одного старания зверово
дов мало. Необходимы хорошие усло
вия для работы. К сожалению, они 
еще не созданы. Кормокух
ня маленькая и тесная, к  вей не 
подведено электричество, хотя стол
бы вкопаны давно. Мясорубка стоит 
в водонапорной’ башне, а костедро- 
билка —  в электростанции. Но- 
этому с каждой тушей мяса, 
прежде чем ее разделать, нуж
но ездить по поселку. Нет ко
лодца, и воду приходится во
зить издалека. Недостаточно поме
щений для группового содержания 
молодняка, не хватает сетки.

В прошлом году звероферма при
несла совхозу убыток. Сказались не
подготовленность, отсутствие опыта.

Нынче дела идут значительно 
лучше. Сейчас ежедневно появляет
ся на свет по 4 0 — 50 лисят. Нужно 
добиться.' чтобы звероферма стала 
рентабельной.

В. МАКШЕЕВ.
Зверосовхоз «Каргасокский»,

кургане
Однажды, выполняя боевое зада

ние, группа скрытно, ползком проби
ралась к траншеям противника.
Враг упорно оборонял холмистую, из
рытую снарядами и минами высоту.
Громко строчили пулеметы, трещали 
автоматы, вблизи рвались снаряды.
Вот враж еская пуля сразила второго 
слева от Перескокова воина. Через 
некоторое время, вскрикнув, застыл 
солдат, двигавшийся справа от ко
мандира.

Перескоков подал команду:
—  Вершина близко, ускорить дви

жение!
Подобравшись к траншее, Пере

скоков чуть приподнялся, метнул 
грана^’у  и крикнул:

—  За мной!
Горстка храбрецов ворвалась 

траншею врага и смело вступила 
рукопашную схватку.

Когда бой стих, оказалось, что из 
группы остались в  ж ивы х только Пе

рескоков и один боец,
' ' который был ранен. Лей

тенант послал его к  ко
мандиру.

Ш 11Ш 1 —  Доложите, что вер
шина достигнута. Нужна 
помощь.

Вслед связному крик
нул:
, —‘ Гранат... Больше 

гранат...
В пути боец был тя 

жело ранен и  в бессоз- 
’ нательном состоянии от-

' правлен на левый берег 
Волги. Только очнув 
шись в медсанбате, _ он 
рассказал, что лейте- 

' нант Перескоков нахо
дится на вершине Ма
маева кургана.

Шли часы, а помощь 
не приходила. Переско
ков решил удерживать 
захваченную позицию 
один. Он подполз к  ле
вому железобетонному 
баку и метнул в него од
ну за другой несколько 
гранат, а затем прыгнул 
в бак. Нажав на спус
ковой крючок автомата, 
он несколько раз провел 
им по кругу. Оглядев

шись, убедился, что вражеские сол
даты уничтожены. Не теряя ни ми
нуты, лейтенант перетащил ис- 
правнь:Э Ееиецк-йЗ пуйейет 'к "за- 
'паДной 'стб{)эйе й уе^ай'окил его i 
бойнице, сделаи-ной гитлеровцами на 
случай круговой обороны. Затем он 
с о ^ а л  автоматы, проверил их, заря
дил валявшимися на дне бака патро
нами и приготовил гранаты.

Небольшие группы гитлеровцев 
несколько раз пытались скрытно по
добраться к баку, уничтожить его 
«гарнизон». Но тщетны были их по
пытки.

Перескоков подпускал их как 
можно ближе п огнем из пулемета 
уничтожал. Целый день он отражал 
атаки врага.

Наступали сумерки. Пол покровом 
темноты немЕЫ лщгли незаметно под
ползти к баку и забросать его грана
тами. Перескоков решил перебраться 
в трапшею. расно.’зояенпую между 
двумя баками. Со сторопы правого 
бака, в котором были немцы, тран
шею прикрывала трансформаторная 
будка.

После полуночи новая группа гит
леровцев попыталась подобраться 
баку. Перескоков встретил их огнем 
а затем метнул две гранаты. Несколь
ко гитлеровцев упало, но остальпые 
продолжали приближаться. Автомат 
Перескокова дал короткую очередь и 
смолк —  кончились патроны. Лей
тенант метнул гранату и рукой пере 
считал свой боезапас. Осталось три 
гранаты. Вдруг возле окопа, шипя, 
упала немецкая граната. Он быстро 
схватил ее и метнул в приближав
шихся немцев. Успел он подхватить 
и вторую. Она тоже разорвалась сре

ди наступавш их гитле
ровцев. Фашисты ото
шли.

Правее взлетела ра
кета, осветила избитый 
снарядами бак и  опусти

лась на курган. Метрах в двухстах 
от Перескокова послышалась пуле
метная очередь, разрывы гранат. 
Очевидно, это другая штурмовая 
группа продвигалась по северному 
склону высоты. Перескоков ждал но
вых атак немцев, напряженно всмат
ривался в ночную темноту. Но фаши
сты выжидали.

На рассвете Перескоков заметил 
полззгщего бойца. Он спускался в 
траншеи и, видимо, что-то искал.

—  Что тут разыскиваеш ь? —  не
громко крикнул ему лейтенант.

Боец обрадовался, подполз ближе и 
сказал:

--- Я  разведчик. Командир прика
зал найти лейтенанта Перескокова и 
вытащить его отсюда. Погиб, говорят, 
лейтенант.

—  Погоди меня хоронить, от
ветил Перескоков. —  Давай-ка помо
гай бить врага.

Они вдвоем держались до тех пор, 
пока не прибыло подкрепление. По
дошла на помощь и резервная груп
па. Теперь можно было прочно удер
живать рубеж.

Противник бросил в  контратаку 
три танка и  пехоту. Дружньга огнем; 
встретили их  советские бойцы. Бро
небойщик Ялучин с первого выстре
ла подбил головной танк, второй под
бил Перескоков. Третий повернул об
ратно. Тогда наши бойцы сосредото
чили огонь на пехоте. Автоматчик 
Морозов уничтожил 8 гитлеровцев. 
Перескоков —  9, красноармеец Да
нилов —  6.

Вскоре на высоту, в  направлении 
правого бака, выдвинулись наши 
подразделения.

Перескоков решил атаковать пра
вый бак.

«Соседи поддержат, ■— подумал 
он. ^  А значит, можно овладеть 
им».

—  На штурм правого бака, за 
мной! —  скомандовал лейтенант. ■

Бойцы бросились вперед. Подня
лись в атаку и прибывшие подразде
ления. В амбразуры полете.ли грана
ты. Смельчаки ворвались в бак и до
били оставшихся в живых гитлеров
цев.

Высота была взята.
За этот выдающийся подвиг Ее- 

оескоков был награжден орденом 
Красного Знамени. Газета «За побе
ду» назвала его боевым, бесстраш
ным командиром.

Через несколько дней все армии 
Донского фронта перешли в наступ
ление. Дивизия Батюка продолжала 
наступать через Мамаев курган. Про
тивник в яростью обреченных упор
но сопротивлялся, собирал последние 
силы, бросал их в .контратаку, стре
мясь удержать свои позиции.

Но все было безуспешно. Враг был 
разгромлен. Твердыня на Волге вы
стояла под ударами врага. Здесь на
шла гибель многотысячная армия 
Гитлера.

Николай Яковлевич присутствовал 
на митинге победителей на Площади 
павших борцов в Городе-герое 
4  февраля 1 9 4 3  года. Глубоко,запали 
в душу слова товарища Н. С. Хруще
ва на этом митинге: «Все наши уси
лия должны быть направлены на 
совершенствование военного мастер
ства и  подготовку к  новым боям».

Летом 19 43  года развернулись 
ожесточенные бои на щге Украины^.
Там, в  Голой Долине, погиб старший 
лейтенант Перескоков Николай Яков
левич.

В письме жене с  берега Волги Пе- 
рескгжев писал: «Я  не останусь в 
долгу перед Родиной, честь и славу 
советского народа не опозорю».

Згой клятве он остался верен до 
конца.

Бонны-гвардейцы гордятся, та
кими героями, как  сибиряк Николай 
Перескоков. Мы стремимся собрать 
новые подробности о боевых делах 
офицера Н. Я . Перескокова и' просим 
бывших фронтовиков, знавших этого 
бесстрашного командира, направлять 
нам через редакцию газеты «Крас
ное знамя» материалы о нем.

Ф. ЗУБАРЕВ, 
полковник.

■ КОГДА ОТЗВЕНЕЛ ШКОЛЬНЫЙ ЗВОНОК.
ОвЮЛИК КУРЫСЬКО. пяти-

•  •

еще только ученик киномехани
ка и самостоятельно делает 
немного — киноленту перема
тывает, в аппарат ее вставляет.

А вот старшие его товарищи— 
ученики седьмого класса школы 
№ 9 Володя Борисов, Вася Со
колов и Илюша Каиров— уже 
самостоятельно демонстрируют 
кинофильмы.

В кинотеатре детского зрите
ля школьников увидишь не 
тадько в аппаратной ниномеха- 
Ш!ка.

Эайдите сюда во время дет
ских сеансов. Вас встретят кон
тролеры и билетеры — мальчи
ки и девочки в красных шапоч
ках, с красными повязками ва 
рукаве, учащиеся школ № №  6 
и 9  города Томска.

Дешутэят пожарники-школь
ники и даже директор и адми
нистратор кинотеатра в это вре
мя — Нина Литвиненко и Ира 
Колмакова, ученицы школа 
К? 6.

Связан кинотеатр и с дру
гими школами города и
Ломом пионеров. Школьники
распространяют по городу афи

ши кинофильмов, а перед нача
лом сеансов дают своим то
варищам концерты худошёст- 
венной самодеятельности, прово
дят беседы и конференции о 
фильмах.

. Большой популярностью у 
зрителей детского кинотеатра 
пользуется музыкальный лекто
рий. который ведут уча
щиеся Томского музыкального 
училища.

Т р и д ц а т ь  ш е с т ь  номе
ров — такую программу 

подготовили к отчетному кон
церту учащиеся Томской дет
ской музыкальной ШК0ЛЬ7^ 

Состоялась и своеобразная 
«генеральная репетиция» кон
церта: в , день 40-летия слав
ной пионерии в летнем киноте
атре горсада звучали «Вальс» 
Чайковского, «Мазурка» Греча
нинова, «Персидский . марш» 
Штрауса, «Концерт» Берио. 
«Соната» Ромберга, народные 
мелодии.

480  ребят занимаются в дет
ской музыкальной школе по 
классу фортепьяно, баяна, ак
кордеона и скрипки.

А в будущем учебном году 
школьников будет еще больше. 
Преподаватели музыкальной

школы решили на обществен
ных началах обучить игре на 
музыкальных инструментах 
двадцать детей строителей тре
ста «Жилстрой».

В ОСЕМЬСОТ ребят занима
лись зимой в кружках До
ма пионеров. Всем нашлось 

здесь занятие по душе —  фото
графам и авиамоделистам, тан
цорам и художникам, рыболо
вам н шахматистам, горнистам 
и радиотехг!Пкам. Два десятка 
кружков — иди в любой, везде 
интересно, везде научат тебя 
многому.

Славятся умельцы Д ош  пио
неров. Неплохой радиоприемник 
смастерили Володя Китаев и 
Коля Красненко. А модель са
молета. сделанная Сашей Пост
новым. фотографии Валерия 
Бабурина и Наташи Пащенко! А  
юные гимнасты, занявшие пер
вое место'на городском смотре 
художественной самодеятельно
сти!

И НТЕРЕСНЫЕ дела ждут 
ребят в городском летнем 

пионерском лагере в парке им. 
А. С. Пушкина. Здесь будут ра
ботать кружки хоровой й «зняе- 
лые руки». Начнет работать но

вый кружок— городошников. А 
юные переплетчики приведут за 
лето в порядок библиотеку До
ма пионеров.

Т УРИСТСКИЕ тропы...
Рюкзак, палатка, костер и 

обязательно песни. Пеола ту
ристов, с которыми легки лю
бые дороги.

Где зазвучат песни юных ту
ристов Томска летом этого года? 
Их услышат на Алтае и Байка
ле, в Москве и Алма-Ате. в 
Шушенском и на Красноярских 
Столбах.

На Всероссийском слете 
юных туристов, который в этом 
году будет проходить в Кемеро
во. томичей будет представлять 
отряд туристов школы №  15.

Пойдут туристы и по дорогам 
нашей области. Сто ребят напра
вятся в Колпашево. В селе Ко- 
ларово будет разбит областной 
лагерь юных туристов. Интерес
ный поход по маршруту Чилино 
— Кожевникове — Томск 
совершат сельские школьники.

Идет третья Всероссийская 
экспедиция пионеров и школь
ников. Новые отряды юных ту
ристов уходят в походы.

Г. АНДРЕЕВА.
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ПОД ЗНАКОМ  
ВЕЛИКОЙ 
ДРУЖБЫ

Б у х а р е с т , 31 мая.
(ТАСС). «Под знаком ве

ликой дружбы» — так озагла
вила в сегодняшнем номере га
зета «Скынтейя» письма тру
дящихся, которые поступают в 
адрес редакции в связи с пред
стоящим приездом в Румын
скую Народную Республику 
партийно-правительственной де
легации Советского Союза.

В письмах, которые тысяча
ми приносит почта в редакции, 
пишет «Скынтейя», трудящиеся 
со всех концов страны выража
ют в горячих словах, исходя
щих из глубины сердец, боль
шую радость по поводу того, 
что 'В скором времени румын
ский народ будет встречать до
рогих советских гостей.

В письмах шахтеров долины 
Жиу, .металлургов Решицы, 
коллективистов Бэрэгана, сту
дентов Бухарестского универ
ситета и других содержатся 
приглашения: «Приезжайте к 
нам, любимые товарищи!»

В письмах, подчеркивает 
«Скынтейя», трудящиеся выра
жают чувства любви и дружбы 
всего нашего народа к совет
скому народу, к славной КПСС, 
к товарищу Хрущеву, выдаю
щемуся борцу за торжество 
коммунизма и мира.

„С ФАШИЗМОМ НЕ ВСТУПАЮТ 
В ПЕРЕГОВОРЫ, ЕГО УНИЧТОЖАЮТ“
ПАРИЖ, 31 мая. (ТАСС). 21 

убитый и 25 раненых — таков за 
вчерашний день результат новых 
кровавых преступлений «ультра» 
в Алжире. На улицах горюда Ал
жир они совершили еще 14 терро
ристических актов, одним из них 
явился обстрел из гранатомета 
арабского квартала Велькур. В 
Оране минувший день ознамено
вался серией террористических ак
тов, совершенных фашистскими 
бандами. Они произвели несколь

ко выстрелов из. миномета по ал
жирским кварталам города...

Во Франции все громче звучат 
требования народных масс, чтобы 
власти перестали, наконец, либе
ральничать с фашистскими убий
цами и приняли действенные ме
ры по их ликвидации. 800 участ
ников антифашистского митинга в 
городе Шамбери выразили гнев
ный протест против скандального 
приговора главарю фашистских 
убийц Салану. На митинге, состо-

С Ш А  Д АВЯТ
НА М ЛАДШ ЕГО ПАРТНЕРА
ТОКИО. 1 июня. (ТАСС). По 

сообщениям корреспондентов 
японских газет из Вашингтона, 
влиятельные круги американского 
правительства пытаются оказать 
нажим на Японию с тем, чтобы она 
«не спешила с развитием торгов
ли» с Китайской Народной Рес
публикой и проявила бы в этом 
отношении «осторожность». На
жим США вызвал недовольство не 
только среди японских деловых 
кругов, выступающих за развитие 
торговли с социалистическими 

странами, но и в правительствен
ных кругах, поговариваюпщх в

„ПРЕДВЕОТНИК НОВОГО СПЩ"
НЬЮ-ЙОРК, 31 мая. (ТАСС). 

Газета «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» опубликовала статью амери
канского обозревателя Уолтера 
Липпмана «Застой и биржа».

Касаясь падения курса акций 
на ■ бирже, которое происходит с 
марта, Липпман пишет: «Трудно
поверить в то, что усиленная про
дажа акций — это просто техни
ческое «выправление» положения, 
которое вскоре кончится. В офи
циальных кругах в Вашингтоне го
ворят, и даже сам президент ут
верждает, что перспективы для 
деловой активности благоприятны 
и не оправдывают пессимизма, ца
рящего на бирже; но есть основа
ния считать, что это слишком ро
зовый взгляд на вещи».

Не может быть сомнений, под
черкивает далее Липпман, что та
кая большая волна распродаж ак
ций, какую мы сейчас наблюдаем, 
вызвана потерей доверия у держа
телей акций к их перспективам. 
Автор статьи полагает, что потеря

доверия вызвана тем, что «дело
вые круги перестали верить в то, 
что правительство выполнит свое 
обещание — приблизиться к тако
му положению, когда будет обес
печено полное использование ка
питала и рабочей силы, и темпы 
экономического роста будут уве
личиваться».

«Обстановка на бирже, — ука
зывается в статье, —  свидетельст
вует о том, что хотя дела за
метно улучшились по сравнению с 
серьезным спадом в 1961 году, 
подъем уже прекращается, а до 
полного восстановления прежнего 
положения еще далеко». Упомянув 
о том, что безработица в США 
составляет 5,5 процента рабочей 
силы, а производственная мощ
ность металлургической промыш
ленности используется всего на 60  
процентов, Липпман делает вывод: 
«При нынешнем положении вещей 
застой, занимающий место подъе
му, являдхсц, предвестником . ново
го спада».

О тставка правительства Иненю
СТАМБУЛ, 31 мая. (ТАСС). 

Сегодня правительство премьер- 
министра Исмет Иненю — лидера 
народно-республиканской партии 
ушло в отставку. Свое решение 
Иненю мотивировал тем, что про
блема амнистии осужденным мен- 
дересовцам после переворота 27 
мая 1960 года парализовала дея

тельность правительства. Эту же 
причину правительственного кри
зиса выдвигает печать, указываю
щая, что ярые сторонники быв
шего правительства Мендереса, 
поставившие себе целью добиться 
немедленной амнистии, препятст
вовали работе правительства и 
парламента и решению внутрен
них проблем.

последнее время о необходимости 
расширения японо-китайской тор
говли.

Как сообщает вечерняя газета 
«Майнити», в министерстве внеш
ней торговли и промышленности 
Японии вмешательство США рас
ценивают как проявление крайнего 
высокомерия в отношении Японии. 
Осуждая обращение Соединенных 
Штатов с Японией как с «подчи
ненной страной», в кругах этого 
министерства подчеркивают, что 
Япония должна самостоятельно ре
шить вопрос об экономическом об
мене с- Китаем, учитывая геогра
фическую близость и исторические 
связи с этой страной.

В японских деловых кругах, 
указывает «Майнити», считают, 
что перед лицом европейского об
щего рынка, который усилит дис
криминацию в торговле, а также 
действий США, не смягчающих 
своей политики в отношении япон
ского экспорта, экономика Японии 
не может развиваться, не расши
ряя торговли со странами социали
стической сферы.

явшемся по инициативе местных 
организаций французской комму
нистической партии, французской 
социалистической партии, объеди
ненной социалистической партии, 
Всеобгцей конфедерации труда и 
национальной ассоциации бывших 
участников движения Сопротивле
ния, выступил отец молодого фран
цузского солдата, убитого в марте 
месяце в Алжире оасовцамй. ,

«Это был мой единственный 
сын, — заявил он. — Скандаль
ный приговор верховного военного 
«трибунала Салану напомнил мне 
ю моем долге: отказаться от молча
ния и призвать вас к борьбе все
ми силами против фашизма, ибо с 
ним не вступают в пе^>еговоры, его 
Згничтожают».

ПОБЕДА СОВЕТСКИХ 
ФУТБОЛИСТОВ

САНТ-ЯГО, 1 июня. 
(ТАСС). Сборная 
СССР выиграла свою 
первую встречу в фи
нальном турнире чем
пионата мира по фут
болу. Со счетом 2:0 
она победила команду

Югославии. Голы за
били Иванов и Поне
дельник. Результаты 
остальных встреч, со
стоявшихся 31 мая: 
Венгрия — Англия— 
2:1; ФРГ — Италия 
— 0:0; Испания — Че
хословакия — 0:1.

Перед мотокроссом 
„Д руж ба“

Чемпионат стралы 
по волейболу

в  десятый раз

в  эти дни живопис
ная роща в районе по
селка Степановки огла
шается шумом мото
циклетных моторов. 
Эго идет подготовка 
к матчевой встрече 
представителей горо
дов Сибири. Проводит
ся она в Томске по ини
циативе областного со
вета «Буревестника» и 
областного автомото
клуба ДОСААФ.

В мотокроссе, на
званном «Дружба», 
примут участие силь

нейшие спортсмены из 
Новосибирска, Омска, 
Кемерово, Барнаула, 
Новокузнецка, Бий

ска, Осинников и Том
ска.

3 июня в полдень в 
районе Томского трам
плина будет дан старт 
мотокросса «Дружба».

А. ФЕДОРОВ, 
судья первой кате
гории по автсниото- 

спорту.

НАРАЩИВАЮТ
С И Л Ы

НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства АП из Наха (Окинава), 
вчера отсюда в Таиланд на самоле
тах был отправлен десантный ин
женерно-строительный отряд воен
но-морского флота США. Его по
сылают в поддержку 3-й экспе
диционной боевой бригады военно- 
морской пехоты, которая прибыла 
в Таиланд в начале прошлого меся
ца.

НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. (ТАСС). 
Корреспондент агентства АП пере
дает из Бангкока;

Англия начала перебрасывать 
эскадрилью реактивных истреби
телей в Чиенгмай. расположенный 
на севере Таиланда.

Чиенгмай расположен в 120 ми
лях от лаосской границы и имеет 
бетонные посадочные дорожки, 
пригодные для приема самолетов.

Б О И  В  Л А О С Е
ПЕКИН, 1 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Синьхуа из Сьенг Куанга, войска 
Фуми Носавана совершают посто
янные нападения на освобожден
ные районы в. Лаосе.

Во время одного из таких напа
дений мятежники захватили Ван 
Май, в 50 километрах к юго-запа

ду от Аттопе (Нижний Лаос). На
родные войска в этом районе были 
вынуждены контратаковать и 28  
мая выбили мятежников из Ван 
Мая. Во время этой операции ме
стные народные силы захватили 
много боеприпасов и другого воен
ного снаряжения.-

ЭЙХМЯН ПОВЕШЕН
ИЕРУСАЛИМ, 1 июня. (ТАСС).

Агентство Рейтер сообщает, что 
сегодня в тюрьме близ Тель-Авива

повешен Адольф Эйхман. осужден
ный за массовое уничтожение ев
реев. .......... ■

АРЕСТЫ В СЕУЛЕ
ПАРИЖ, 1 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс, в Сеуле арестован 
41 человек в связи с неудавшейся 
попыткой совершить переворот.

В официальном сообщении гово
рится, что день 13 июня был на

мечен в качестве даты мобилиза
ции 1.500 солдат с целью сверже
ния режима Пак 4ntoH Хи.

Бывший мэр города Сеула Ким 
Сан Бон назван в сообщении глав
ным руководителем заговора.

По сообщению Томского гидро
метеорологического ■ бюро, по об
ласти 2 июня ожидается облачная 
погода с прояснениями, по восточ-

ПОГОДА
ным районам — слабый дождь, ве
тер северо-западный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
2 0 — 25 градусов тепла.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

2 -июня — «Все мои сыновья».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «713-й 
просит посадку». Сеансы: 12-10,
I- 45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40,
I I -  10. Для детей — «Огниво». Се
ансы: 9, 10-35. Зеленый зал — 
«Вилла «Сильва». Сеансы: 9,
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 
10-25. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Отвергнутая не
веста». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
3-40, 5-20, 7-05, 8-50. 10-35. Зал 
кинохроники — «Разноэтажная 
Америка». Сеансы: 5-35, 6-30. Ху
дожественный фильм «713-й про
сит посадку». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50, 2-25, 4, 7-25, 9, 10-35.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Пепйк и косолапый Брумло», 
«Телефон». Сеансы: 9, 10-25. «По
лосатый рейс». Сеансы: 11-50,
1- 20, 3, 4-40. «Операция «Гляй- 
внц». Сеансы: 6-20, 7-50, 9-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Отвергнутая не
веста». Сеансы; 9-40, 11-15, 12-50,
2- 25, 4, 5-35. 7-10, 8-45. 10-20.
Малый зал — «713-й просит по
садку». Сеансы: 9, 12-15, 3-30,
6-45, 10. Для детей — «Ссора в 
Лукашах». Сеансы; 10-30, 1-45, 5, 
8-15.

Кинотеатр городского сада — 
«Клятва матери». Сеансы: 11-30,
1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-П) — «Люди с крыль
ями». Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Дом культуры ГРЭС-П— «Ружья 
и голуби». Сеанс в 2 часа дня. 
«Простая история». Сеансы: 4, 6.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Таинственные руки». 
Сеанс в 1 час дня. «Свидетель об
винения». Сеансы; 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 2 июня 

18.30, «У нас — на обществен
ных началс1х». Рассказывает пред
седатель обкома профсоюза работ
ников культуры Е. Орлова. 18.40. 
Концерт по заявкам. 19.25. «Тру
довые будни важнейшей стройки 
Томска». 19.35. «Новинки кино
экрана». 20.15. Обзор международ
ных событий. 20.25. Спортивный 
очерк «Голубые дороги зовут». 
20.45. Телевизионные новости. 
21.00. Художественный фильм 
«Девять дней одного года».

т о м с к и й  МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИ’рУТ
объявляет, что в среду, 13 июня, в 2 часа дня, в актовом зале 

на ученом совете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук до
центом Новосибирского медицинского института В. П. Казна
чеевым на тему: «Основные ферментативные процессы в патоло
гии и клинике ревматизма».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

МОСКВА, 31 мая. 
(ТАСС). Мужская 
команда ЦСКА в деся
тый раз стала чемпио
ном СССР по волейбо
лу. Армейцы со счетом 
3:0 победили харьков
ский «Буревестник» и, 
набрав 19 очков, стали

недосягаемыми для со
перников. За один тур 
до окончания соревно
ваний волейболистов 
ЦСКА отделяют от 
ближайших конкурен
тов — спортсменов 
рижской «Даугавы» 
два очка.

На стадионах— 
школьники Томска

На кубок С С С Р  
по с|]утболу

Продолжаются игры 
на кубок СССР по 
футболу среди команд 
класса «Б», входящих 
в пятую зону. Из 15 
коллективов, вступив
ших в борьбу, остались 
два — новосибирские 
армейцы и железнодо

рожники Красноярска. 
Первые в полуфинале 
выиграли у барнауль
ского «Темпа» с ре-, 
зультатом 3:0, а вто
рые со счетом 3:1 по
бедили иркутскую 
«Ангару».

Коллективы двадца
ти школ, разделенные 
на две группы, в тече
ние трех дней оспари
вали личное и команд
ное первенство Томска 
по легкой атлетике.

Каковы итоги борь
бы на беговой дорожке 
и в секторах? Заметен 
некоторый рост техни
ческих результатов 
участников. Так, С. Бе
лов'(школа № 8) улуч
шил рекорд области 
среди юношей в прыж
ках в высоту. Его ре
зультат — 173 см,
лишь на 2 сантиметра 
ниже нормы второго 
разряда. Прежний ре
корд области продер
жался 14 лет. Показа
тели юного спортсмена 
в других видах сорев
нований: в беге на
сто метров— 12,1 сек., 
в тройном прыжке —

12,14 метра.
Первое место среди 

команд 11-летних
школ заняла команда 
8-й школы (старший 
преподаватель физиче
ского воспитания тов. 
Радкин). Среди вось
милетних школ побе
дили легкоатлеты 25-й 
школы (преподаватель 
физического воспита
ния т. Юркин).

В ходе соревнований 
выявились и недостат
ки. Низкими оказались 
результаты в метании 
диска и копья, у деву
шек — в беге на 100 
и 400 метров, толкании 
ядра. Не порадовали 
юноши прыжками , в 
длину. Слабые резуль
таты показаны в беге с 
барьерами, в прыжках 
с шестом.

В. ХИЛЬКЕВИЧ,
О. МИРЕЦКИЙ.

К чему приводит 
беспечность

Дому ученых требуется уборщи
ца.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 45. 2 — 2

Областному управлению ме
стной промышленности требуются 
для работы в районах области и 
на предприятиях г. Томска: инже
неры-технологи мебельного про
изводства я старшие бухгалтеры, 
а также в аппарат управления 
бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, отдел кадров,

3 — 3
Томской аэрюфотолесоустрои- 

тельной экспедиции требуются на 
постоянную работу; техники-геоде
зисты или топографы, рабочие (с 
выездом на полевые работы).

Обращаться: г. 'Лтмск, улица Бе
линского, 14, телефон 32-67.

Томской базе «Сельхозтехника» 
срочно требуются: грузчики, ка
менщики, плотники, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, останов
ка автобуса № 3 («Первая Сен
ная»), номера телефонов: 22-62, 
35-94.

Томскому химико-фармацевтиче
скому заводу на постоянную рабо
ту требуются: упаковщик готовой 
продукции (в производственный 
цех), слесари-сантехники, слесари 
по ремонту оборудования, токари, 
жестянщики, инженер-конструктор, 
грузчики в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 89, отдел кадров.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□опаааааооасаоопааааоаасаоааооаооооааоааооос 
а □
□ ' ТОМСКИЙ АЭРОПОРТ производит авиаперевозки пассажи- §
□ ров и грузов по летнему расписанию ежедневно в направлении □
а городов: Новосибирск, Омск, Свердловск, Москва, Алма-Ата. § 
g Фрунзе, Ташкент, Куйбышев, Сочи. Минеральные Воды. Сим- □ 
g ферополь, Киев, Ленинград, Барнаул, Бийск, Кемерово. Крас- □ 
g ноярск, Иркутск, Хабаровск. Владивосток. g
□ Производятся также полеты в Томской области; в Бакчар. g
g Парбиг, Пудино, Батурино, Колпашево, Подгорное, Тегульдет. |  
g Белый Яр и другие пункты. ' g
g Производится предварительная продажа 'билетов в городской g 
g кассе аэропорта по адресу! г. Томск, проспект имени Фрунзе, g 
g 20, телефон 72-86. 3 —2 gg . □
^□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ааааоаооааааааааоаопоааооааааааа

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

объявляет прием учащихся по специальностям: слесари по 
ремонту промышленного оборудования, аппаратчики, лаборанты.

Принимаются юноши в возрасте 16— 17 лет, с образованием 
7 —8 классов. Приемные экзамены не проводятся.

Срок обучения — 2 года.
Принятые в училище обеспечиваются трехразовым питанием, 

обмундированием и общежитием.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, проспект име

ни Фрунзе, 14, комната 8. телефон 46-46, а в районах — в рай
исполкомы к уполномоченным училища.

Томский городской народный
суд рассмотрел дело группы расхи
тителей государственного имуще
ства. Подсудимые: продавцы хоз
расчетного магазина Томского
райпотребсоюза Галина Павловна 
и Зинаида Михайловна Казарины, 
их мужья Михаил Васильевич и его 
брат Анатолий Васильевич, а так
же работницы прилавка из магази
на № 39 Томского горпромторга 
М. К. Михеева. В. Д. Леонтьева и 
другие понесли заслуженную кару. 
Они лишены свободы сроком от 3 
до 10 лет. После отбытия наказа
ния им запрещено работать на 
должностях, связанных с матери- 
аяья!ямв(щвнностямт -■

Хочется рассказать, как и при 
Иаднх. рбстоятмьствах было совер- 
цТйо' Ирёступлёние.

Г. П. Казарина по долгу своей 
работы часто получала изделия со 
швейной фабрики облместпрома и 
хорошо знала порядки, царившие 
на этом предприятии, беспеч
ность его руководителей. Это 
и натолкнуло ее на преступные 
действия. П® ее инициативе муж 
Михаил Васильевич и его брат 
Анатолий Васильевич заполнили 
бланки доверенности, украденные 
в хозрасчетном магазине Томского 
райпотребсоюза, на получение то
варов со швейной фабрики. Ими же 
были подделаны печати и подписи 
директора и старшего бухгалтера 
магазина. По таким «документам» 
воровской шайке удалось получить 
швейных изделий на 3.406 рублей.

Правда, М. В. Казарин, явив
шись первый раз на швейную фаб
рику, чувствовал себя довольно не
ловко. «А вдруг спросят паспорт 
на имя Маркова?» (так он значился

в доверенности). Однако волнения 
были напрасными. Директор пред
приятия тов. Свиридов не потребо
вал удостоверения личности и не 
обратил внимания на то, что в пе
чати на доверенности вкралась 
орфографическая ошибка;, «хозра- 
щетный магазин». Тов. Свиридов 
размашисто наложил резолюцию; 
«Бухгалтерия! Оформить отпуск 
костюмов женских — 10 штук, 
полупальто мужских — 10 штук».

Бухгалтер тов. Андреева тоже 
оказалась близорукой. При выпи
ске счета-фактуры ее не насторо
жили безграмотно оформленные, 
далекие от подлинных подписи ру
ководителей магазина: Финансовый 
страж не спросил паспорта у 
предъявителя доверенности.

Так М. В. Казарину была откры
та дорога на склад. Получив счет, 
он явился к заведующему складом 
тов. Абонееву. Тот. как и все его 
предшественники, не стал себя ут
руждать излишними «формально
стями». Си должен был в доверен
ности указать номер и серию пас
порта получающего материальные 
ценности. Тов. Абонеев предоста
вил это самому М, В. Казарину.

Разумеется, жулик умело вос
пользовался такой возможностью 
н без всяких осложнений получил 
изделий на 1.005 рублей.

Работники охраны предприятия 
проверили на пропуске лишь под
писи flHpeKTOipa и бухгалтера фаб
рики.

В ходе судебного разбиратель
ства охранники Кузьмина и Штаб 
дали удивительное объяснение; 
«Мы тщательно проверяем лишь 
пустые машины, а груженые — 
нет. Это не входит в наши обязан

ности. Такой мы получили инст
руктаж».

Невольно напрашивается вывод, 
что при таких порядках можно вы
везти с фабрики гораздо больше, 
нежели указывается в счете-фак
туре.

Второй раз супруги М. В. и Г. П. 
Казарины отправились на фабрику 
без опасений, что будут разобла
чены. Их надежды оправдались: 
в этот день им удалось получить 
швейных изделий на 2.328 рублей 
70 копеек.

Перед Казариными не возникал 
вопрос — как сбыть краденое. Все 
привозилось в киоск, где работала 
Зинаида!. Михайловна Казарина. 
Та, зная работников магазина № 39  
Томского горпромторга, договори
лась с ними о реализации товаров. 
Соучастницами краж.и стали 
старший продавец М. К. Михеева, и 
ее напарница В. Д. Леонтьева.

Все это делалось открыто в вм- 
газине — днем' принимались воро
ванные вещи, а деньги для расчета 
с их «хозяевами» выдавались иА' 
выручки отдела. Мимо этой Maxi5 
нации прющли директор магазина 
№ 39 т. Зяблицкий и заведующий 
отделом т. Гусельников.

Преступная группа расхитителей 
наказана. , Однако руководство 
швейной фабрики облместпрома до 
сих пор не приняло мер к сохране
нию государственного добра. Здесь 
по-прежнему царит поразительная 
беспечность!

Л. СЕЛИВАНОВА, 
председатель Томского город
ского народного суда.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Подшипниковому заводу требу, 
ются: ученики токарей.операцион- 
ников, шлифовщики, наладчики, 
автоматчики и разнорабочие.

Одиноким предоставляется об- 
щежйтие.

Обращаться: г. Томск. Северный 
городок, корпус № 9, отдел кад
ров.

Шиноремонтный цех централь
ных ремонтных механических ма. 
стерских автохозяйства №  13 Том
ского совнархоза принимает в ре. 
МОНТ автопокрышки в камеры гру
зовых автомобилей всех типов.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4 (территория завода 
«Томкабель»). 2 — 2

томский г о с у д а р с т в е н н ы й  УНИВЕРСИТЕТ 
ИМЕНИ в. в. КУЙБЫШЕВА

объявляет, что 11 июня, в 18 часов, в аудитории № 43 на за
седании объединенного межвузовского совета по присуждению 
ученых степеней по историческим, филологическим и философ
ским наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ:
на соискание ученой степени кандидата философских наук 

Асатряном М. В. на тему: «Об условиях и сфере действия 
объективных законов»;

на соискание 5гченой степени кандидата исторических наук 
Рейхрудом М. В. на тему: «Партийное руководство колхозной 
деревней в годы Великой Отечественной войны (по материалам 
Новосибирской области)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Тресту «Промстрой» требуются: 
инженеры в старшие инженеры в 
производственно.технйческий от
дел, старшие производители я про. 
изводители работ, техники-элек. 
трики на должности старших элек
триков, автокрановщики, шоферы, 
токари по металлу 5 — 6-го разря
дов, автослесари, медники, моло
тобойцы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров, теле

фон 57-74. 3 — 2

Ремонтно-строительной конторе 
отдела капитального строительства 
управления внутренних дел Том
ского облисполкома требуются ра
бочие всех строительных специаль
ностей в инженер на должность 
прораба.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Мариинский, 8-а, отдел кадров.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: кладовщики, экспедито
ры, юрисконсульт, товароведы в 
грузчики.

Обращаться! г. Томск. Иркут
ский проезд. 1, телефоны; 36-75 и 
60-18, 3 — 2

Центральным ремонтно-механи
ческим мастерским требуются: сле
сари-ремонтники, слесари по обо
рудованию, формовщик-литейщик, 
кочегары, тракторист, токари, фре
зеровщики, разнорабочие, рабочие 
всех строительных специальностей, 
грузчики и делопроизводитель.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, .4, телефон 28-59. 3 — 2

Автохозяйству №  14 треста 
« Промстрой» требуются: автокра
новщики, шоферы, медники и автФ 
слесарн.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а.

На постоянную работу требуют
ся: слесари, токари, фрезеровщики- 
строгальщики, револьверщики и 
ученики по этим специальностям, 
прессовщицы, сборщицы, камен
щики, печники, плотники, вахте
ры.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова. 51, отдел кадров.

Управлению трамвая г. Томска 
требуются: кондукторы, рабочие
пути, уборщики-мойщики вагонов, 
токари, слесари, слесарь-трубопро
водчик, кузнец, плотники, разнора
бочие, каменщики, бетонщикц, пла
новик-экономист.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33. отдел кадров.

5 — 1

Комбинат «Рекорд» производит 
гарантийный ремонт лодочных мо
торов «Москвич».

Здесь же требуются- швен-мо- 
тористки и электрик.

Обращаться! г. Томок, улица 
Герцена, 13-а, 2 —2

Гр-ка Соловцова Елена Петровна, проживающая в г. Томске, улица Дзержинского, 39, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном 
Соловцовым Анатолием Васильевичем, проживающим в г. Томске, улица Пролетарская. 34.
Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.
Гр-н Демьянчук Владимир Григорьевич, проживающий в г. Томске, проспект имени Кирова. 63, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой 

Исаковой Софией Александровной, проживающей в г. Новосибирске.
Дело будет рассм атриваться в на

родном суде г Новосибирска.

Гр-н Лозман Иосиф Филиппович,проживающий в г. Томске, улица Техническая, 1 1 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Лозман Валентиной Георгиевной, проживающей 
в Красноярском крае. Енисейский район.
Дело будет рассматриваться в народном суде в Красноярском крае.

Гр-н Матвеев Геннадий Михайлович, проживающий в г. Томске, ули
ца Щорса, 13, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Матвеевой Надеждой Лаврентьевной, проживающей там же.Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского
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